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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 453 
- без перепечаток 311 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
"Талисмания КХЛ": Снеговик - лучший талисман сезона 2023/2024! 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В Центральном Детском Магазине в Москве прошел решающий день четвертой 
"Талисмании КХЛ".  

перейти к статье 

Путин предупредил: Разберитесь уже с хоккейными агентами (Свободная 
пресса (svpressa.ru)) 
Способных русских пацанов вывозят за океан и делают на этом большие 
деньги 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "В России должен работать конвейер из Гуляевых, 
Никишиных, Гребенкиных, Атанасовых, Коваленко" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ и мировом хоккее - чемпион СССР, России и 
Олимпийских игр, ветеран 653 матчей в НХЛ, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Н. Квартальнов: поддерживаю историю с ограничением на отъезд игроков 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Хоккейный агент Никита Квартальнов в беседе с корреспондентом AllHockey.Ru 
Владиславом Уткиным прокомментировал инициативу ввести ограничения на 
отъезд молодых хоккеистов из России. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Календарь тяжелый для всех, все играют волнами. 
Тяжело подготовить команду, когда у тебя то 6 игр на выезде через день, 
то пауза" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг поделился мнением о календаре сезона-2023/24.  

перейти к статье 

Ротенберг без конца жалуется на календарь КХЛ. Теперь дело не в 
"самолетных ногах", а длинной паузе (Sport24.ru) 
Перед поражением от "Нефтехимика" СКА отдыхал пять дней.  

перейти к статье 

Форварды "Ак Барса" Яшкин и Лукоянов - лидеры КХЛ по силовым 
приемам (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сразу двое игроков "Ак Барса" находятся в списке лучших в КХЛ по количеству 
силовых приемов.  

перейти к статье 



 

 

Впервые в российской истории СКА стартовые 19 матчей сезона 
завершил в основное время (Чемпионат.com) 
Вчера, 21 октября, "Нефтехимик" дома принимал санкт-петербургский СКА.  

перейти к статье 

Голдобин набрал очки в 8-м матче подряд. Он лучший бомбардир и 
снайпер КХЛ (Sports.ru) 
Николай Голдобин набрал очки в 8 матчах подряд в КХЛ.  

перейти к статье 

"Спартак" обновил рекордную победную серию в КХЛ (Р-Спорт) 
"Спартак" обыграл "Адмирал" и обновил рекордную победную серию в КХЛ 

перейти к статье 

Форвард "Салавата Юлаева" Шаров - лучший в КХЛ по "плюс/минус". 
Зоркин - четвертый (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сразу двое игроков "Салавата Юлаева" находятся в списке лучших в КХЛ по 
показателю полезности "плюс/минус".  

перейти к статье 

"Торпедо" в январе может провести матч КХЛ на футбольном стадионе 
(ТАСС) 
Как сообщил ТАСС источник, нижегородский клуб обратился в лигу с 
соответствующим предложением 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Чемпионат мира-2024 пройдет в российских цветах. Между клюшками 
(Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонансные хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

"С победами настраиваться легче". Кравец - об игре "Авангарда" 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал победу в матче 
с "Металлургом" (4:3 ОТ). 

перейти к статье 

Главный тренер "Металлурга" Разин одной фразой описал поражение от 
"Авангарда" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал поражение от 
"Авангарда" (3:4 ОТ). 

перейти к статье 

"С такой фамилией нельзя по-другому играть клюшкой". Яковлев - об игре 
вратаря И. Набокова (Чемпионат.com) 
Капитан и защитник "Металлурга" Егор Яковлев прокомментировал поражение 
от "Авангарда" и оценил голевую передачу от вратаря "Магнитки" Ильи 
Набокова. 

перейти к статье 



 

 

"Спартак" переписывает историю. Красно-белые дожали "Адмирал" и 
обновили клубный рекорд (Советский спорт) 
Бонусом для команды Алексея Жамнова стало единоличное лидерство в 
таблице КХЛ.  

перейти к статье 

"Спартак" - лучшая команда КХЛ на данный момент. И дело не только в 
результатах (Allhockey (allhockey.ru)) 
Красно-белые играют очень ярко.  

перейти к статье 

Бывший игрок СКА назвал единственную команду КХЛ, которая 
показывает стабильный результат (Чемпионат.com) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Василий Каменев 
рассказал о большом количестве непредсказуемых результатов в текущем 
сезоне КХЛ и заявил, что "Спартак" - единственная стабильная команда в лиге. 

перейти к статье 

Кожевников: первое место "Спартака" в КХЛ - это закономерность, а не 
случайность (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный спартаковец Александр 
Кожевников оценил выход "Спартака" на первое место в общей таблице КХЛ. 

перейти к статье 

"Этот "Спартак" напомнил мне советские времена". Борис Майоров - о 
лидерстве клуба в КХЛ (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров отреагировал на отличную игру красно-белых в КХЛ и их 
выход на первое место в общей таблице лиги. 

перейти к статье 

Борис Майоров назвал единственного хоккейного тренера в истории, 
обходившегося без спадов (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров назвал единственного хоккейного тренера в истории, 
обходившегося без спадов. 

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Филин поделился эмоциями от первой шайбы в КХЛ 
(Р-Спорт) 
Хоккеист "Спартака" Филин заявил, что очень ждал дебютной шайбы в КХЛ 

перейти к статье 

В Америке восхищены российским школьником! Ларионов запустил 
карьеру великана Силаева (Sport24.ru) 
Двухметровый защитник "Торпедо" уже привлек внимание клубов НХЛ. 

перейти к статье 

Щитов рассказал, как на результаты "Сочи" повлияет обмен нападающего 
Борны Рендулича в СКА (Чемпионат.com) 
Бывший защитник ХК "Сочи" Никита Щитов рассказал, как на результаты "Сочи" 
повлияет обмен нападающего Борны Рендулича в СКА.  

перейти к статье 



 

 

Словацкий хоккеист отметил наличие талантливой молодежи в 
"Северстали" (Газета.Ru) 
Игрок "Северстали" Лишка признался, что команде не хватает опыта  

перейти к статье 

"Локомотив" притормозил. Но скоро он снова наберет ход (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Ярославцы уступили лидерство на Западе, но ничего страшного в этом нет. 

перейти к статье 

Неожиданное перевоплощение топ-снайпера: Шаров - лучший 
распасовщик "Салавата" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Все-таки стал лидером Уфы. 

перейти к статье 

Дмитрий Коробов - о победе над "Салаватом", слабом большинстве и 
провалах в первом периоде (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Защитник минского "Динамо" Дмитрий Коробов в интервью корреспонденту "БХ" 
Степану Воронкову подвел итоги домашнего матча чемпионата КХЛ против 
уфимского "Салавата Юлаева" (3:2 ОТ). 

перейти к статье 

Вячеслав Основин - о победе над "Салаватом" и аншлаге на "Минск-
Арене" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий хоккейного клуба "Динамо" (Минск) Вячеслав Основин в интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову подвел итоги домашнего матча 
чемпионата КХЛ против уфимского "Салават Юлаева", в котором его команда 
выиграла 3:2 ОТ, а он сам отдал результативную передачу. 

перейти к статье 

Артем Божко: В минском "Динамо" говорили, что Боуи приехал неготовым 
совершенно (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Эксперт КХЛ ТВ Артем Божко оценил обмен "Трактора" с минским "Динамо", где 
игроком "черно-белых" стал Мэдисон Боуи, а хоккеистом "зубров" - Роберт 
Хэмилтон. 

перейти к статье 

Леонид Вайсфельд: Очевидно, что Хэмилтон сильнее игрок, чем Боуи 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Известный российский эксперт Леонид Вайсфельд оценил обмен "Трактора" с 
минским "Динамо", где игроком "черно-белых" стал Мэдисон Боуи, а хоккеистом 
"зубров" - Роберт Хэмилтон. 

перейти к статье 

Тренер ЦСКА Федоров о суде над клубом: "Где CAS и где мы... Причины 
поражения от "Ак Барса" в другом" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров после поражения своей команды от "Ак 
Барса" (1:4) в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ ответил на вопрос о влиянии 
судебных слушаний вокруг клуба на результаты команды. 

перейти к статье 

Казань вновь сильнее ЦСКА. Шайба в стиле "Русской ракеты" не помогла 
москвичам (Советский спорт) 



 

 

"Ак Барс" во второй раз в сезоне обыграл команду Федорова.  
перейти к статье 

"Ак Барс" доминирует над ЦСКА: москвичам не везет в столичном дерби 
(KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
"Барсы" одержали вторую победу в новом сезоне над действующим чемпионом. 

перейти к статье 

Избиение страждущего: как "Ак Барс" разгромил ЦСКА с 
противоречивыми Войновым и Биляловым (ИА Татар-информ (tatar-
inform.ru)) 
Вторая разгромная победа "Ак Барса" в сезоне над действующим чемпионом 
лиги (4:1) не должна вводить в эйфорию ни хоккеистов, ни болельщиков 
команды.  

перейти к статье 

"Ак Барс" не отдал чести ЦСКА и на мажорной ноте проводил Михаила 
Глухова (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Еще вчера на "Казань Арене" сыграли футбольные "Рубин" и ЦСКА: на табло 
"нули", а москвичи увозят только 1 очко.  

перейти к статье 

Улыбчивый Билл, огненный Радулов и спасающий Билялов: "Ак Барс" 
снова без проблем разобрался с ЦСКА (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
А еще красиво проводил Глухова. 

перейти к статье 

"Питер - тяжелый город. Он съедает людей". Откровенное интервью 
Николая Прохоркина (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью нападающего "Сибири", олимпийского чемпиона и обладателя Кубка 
Гагарина. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Третья шайба "Спартака" в матче с "Русскими Витязями" засчитана 
неверно (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Разъяснение отдела судейства МХЛ по победному голу МХК "Спартак" в ворота 
"Витязей".  

перейти к статье 

Что происходит в МХЛ на старте сезона, как дела у тренера Дмитрия 
Федорова, главные молодые таланты (Чемпионат.com) 
Молодежная лига может оставаться на периферии внимания, но там 
происходит много интересного. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

Фануза Кадирова: "Надевала папины коньки на валенки, мне казалось это 
суперудобно" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Нападающий "Динамо-Невы" Фануза Кадирова в сезоне 2022/2023 стала 
лучшим бомбардиром плей-офф.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Форум "Россия - спортивная держава", третий день (Федерация хоккея 
России (fhr.ru)) 
В Перми завершил работу XI Международный форум "Россия - спортивная 
держава". Как и в предшествующие дни, центром притяжения был стенд 
Федерации хоккея России и БК "Лига Ставок".  

перейти к статье 

Разное 
 

Валиуллин - о Глухове: "Мы видим, сколько он отдал здоровья" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин перед матчем 
регулярного чемпионата КХЛ против ЦСКА поделился мнением о завершении 
карьеры форварда Михаила Глухова.  

перейти к статье 

Билялетдинов о Глухове: "Замечательный человек, преданный 
спортсмен" (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Перед матчем против ЦСКА прошла церемония прощания с форвардом "Ак 
Барса" Михаилом Глуховым, который закончил свою профессиональную 
карьеру.  

перейти к статье 

"Ак Барс" красиво проводил Глухова: хоккеист пришел с семьей и 
получил джерси от Зарипова (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
А еще Михаил останется работать в клубе.  

перейти к статье 

Финн, зажигавший в России, признался в наркозависимости. Контиола 
играл с Кузнецовым, попавшимся на кокаине (Sport24.ru) 
А еще он возобновил карьеру.  

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Талисмания КХЛ": Снеговик - лучший талисман сезона 2023/2024! 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 октября 2023) 
В Центральном Детском Магазине в Москве прошел решающий день четвертой 
"Талисмании КХЛ". Лучшим талисманом сезона 2023/2024 стал Снеговик из 
"Сибири".  
Как и в первый день финала, площадка "Талисмании КХЛ" в главном атриуме 
ЦДМ работала с самого утра. Гости праздника могли попробовать разные 
хоккейные игры, посостязаться в точности в бросковой зоне и, конечно же, 
повеселиться вместе с талисманами, которые готовы отрываться до упада в 
любое время и в любом месте.  
Среди гостей второго дня финала "Талисмании КХЛ" был и президент 
Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов, посетивший праздник 
вместе со своей семьей.  
Алексей Морозов, президент КХЛ:  
 - "Талисмания КХЛ" уже стала хорошей традицией, она интересна юным 
болельщикам. Знаю по своим детям! Они были на этой площадке в прошлый 
раз, и в этом году очень ждали "Талисманию", постоянно спрашивали меня, 
смогу ли я с ними поехать. Сегодня все наслаждались, веселились, 
фотографировались и обнимались с талисманами. Конкурсы интересные, 
талисманы своими выступлениями помогают привлекать детей, новую 
аудиторию к хоккею. Да и самим талисманам это интересно! Для них 
"Талисмания КХЛ" - важное соревнование, в котором каждый хочет победить. 
Все серьезно готовились и тренировались.  
 Перед стартом ведущий финала Леша Янгер представил гостям всех 
участников финала "Талисмании КХЛ" и, конечно же, Крута, талисмана 
Континентальной хоккейной лиги, который не принимал участия в конкурсах, 
зато развлекал болельщиков и дарил им подарки.  
В финале участники поделились на две команды, но не на классические Запад 
и Восток, а на "Лавандовую" и "Мятную" конференции. В них талисманы клубов 
из разных дивизионов перемешались между собой. В отборочном раунде 
талисманы показали мастерство танца с клюшкой в руках и поиграли в 
"Крокодила" с жюри, в которое вошли популярные блогеры Симка, Паша 
Дворецкий и Давид Туров.  
Лидерами конференций после отборочного раунда стали Гладиатор из 
"Спартака" и Снеговик из "Сибири", однако большое количество баллов на 
старте ничего никому не гарантировало, ведь после отборочного раунда 
талисманы сразились в плей-офф. Все как в КХЛ! Первый талисман каждой 
конференции встретился в плей-офф с восьмым, второй с седьмым и так 
далее.  
В первом раунде пары талисманов приняли участие в конкурсе импровизации, 
отыгрывая сценки по заданию ведущего - и уже в первой паре впору было 
говорить о сенсации. Там Тимоша из "Металлурга", едва-едва попавший в плей-
офф с восьмого места, впечатлил жюри больше, чем Гладиатор, который 
набрал больше всех баллов в первых двух конкурсах.  
Следующей стадией плей-офф для плюшевых ребят и зверят стал 
интеллектуальный конкурс, в котором талисманы и зрители узнали много новых 
фактов о хоккее. По результатам этого конкурса определился топ-4 
"Талисмании КХЛ" - дальше прошли Автик ("Автомобилист"), Белый Медведь 



 

 

("Трактор"), Снеговик и победитель "Талисмании КХЛ" прошлого сезона, Зубрик 
("Динамо" Минск).  
В заключительных раундах талисманов ожидали самые сложные задания от 
жюри и Крута. С ними лучше всех справился Снеговик, который покорил судей 
и зрителей своей неуемной энергией и сумасшедшими движениями.  
Снеговик получил не только памятный приз и звание лучшего талисмана 
сезона, но и особую нашивку, которая будет красоваться на его джерси и 
напоминать всем о том, кто выиграл четвертую "Талисманию КХЛ". "Вице-
чемпионом" проекта стал Белый Медведь, он также получил специальную 
награду от жюри как победитель онлайн-этапа "Талисмании КХЛ" сезона 
2023/2024.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/22/521576.html 

К заголовкам сообщений 

Путин предупредил: Разберитесь уже с хоккейными агентами (Свободная 
пресса (svpressa.ru), Москва, 22 октября 2023) 
Способных русских пацанов вывозят за океан и делают на этом большие 
деньги 
Форум "Россия - спортивная держава", который начался в Перми 19 октября и 
закончится 22 октября, оказался отнюдь не рядовым мероприятием, которые 
частенько проводят чиновники "для галочки".  
На нем действительно принимаются знаковые решения, которые в самое 
ближайшее время изменят во многом структуру не только спорта в России, но и 
во всем мире. 
Впрочем, окончательные итоги и выводы подведем, когда форум официально 
закончит работу. Тем более ряд моментов, которые озвучиваются и начинают 
реализовываться, были сделаны (то есть озвучены и предложены к 
реализации) "СП", причем задолго до текущих событий - несколько лет назад. 
Пока сделаем акцент на еще одном, практически программном во многом 
заявлении главы государства Владимира Путина. Конкретно - о чем сказал 
президент относительно хоккея. Любит он этот вид спорта и часто сам берет в 
руки клюшку. 
"Надо понять, что нам делать с этими дельцами от хоккея, которые ребятишек 
еще со спортивных школ отбирают и тащат за границу. Ясно, что у нас 
свободная страна, ясно, что каждый человек делает свой выбор, и мы не 
должны этому мешать, но ясно также и то, что это бизнес... не всегда 
отрегулированный и не всегда благородный", - отметил глава государства. 
"Я уже много раз говорил: мало что делается в этом плане. И Минспорт хочу 
попросить, и Федерацию хоккея России (ФХР) тоже", - поставил он задачу, 
обращаясь в том числе к главе ФХР Владиславу Третьяку. "Зависимость там 
большая, деньги крутятся немаленькие. А ущерб это нам наносит очевидный", - 
резюмировал глава государства. 
Реакция чиновников не заставила себя ждать - они сразу взяли под козырек. 
"Сейчас будем работать по разработке нормативно-правовых актов вместе с 
депутатами Госдумы. Посмотрим, как мы можем защитить интересы 
российского хоккея, спортсменов, тренеров и спортивных школ, чтобы 
ограничить выезд талантливых спортсменов", - практически через несколько 
часов отрапортовал министр спорта РФ Олег Матыцин. 
По словам Матыцина, главное - "создать здесь условия, которые бы позволяли 
хоккеистам реализовать свои таланты и получать материальную поддержку". 

https://www.khl.ru/news/2023/10/22/521576.html


 

 

Пока будут что-то "решать" и "разрабатывать", как это делали не один год, уже 
поступают конкретные предложения, от тех, кто реально более-менее "в теме".  
Так, введение административной ответственности за работу без лицензии 
поможет в борьбе с упомянутыми Владимиром Путиным агентами, которые 
увозят юных хоккеистов в Северную Америку. Об этом "РБК Спорт" заявил 
генеральный директор Федерации хоккея России Дмитрий Курбатов.  
"Нам нужно больше рычагов. Несколько раз предлагали ввести 
административную ответственность за работу агентом без лицензии. Это будет 
мощным рычагом для регулирования деятельности агентов в России. 
Президент правильно сказал, что этот рынок серый. Поэтому с ним тяжело 
бороться". 
И далее: "Если работа без лицензии в России будет караться 
административным правонарушением, тогда наш рычаг - отзыв лицензии - 
будет работать, - добавил он. - А сейчас отозвали и отозвали, агент 
развернулся и ушел". 
Генеральный директор ФХР также подчеркнул, что "отношения клубов с рядом 
агентов тоже находятся в серой зоне. И вы никогда не сможете это отследить, 
поскольку под договором не будет стоять подписи агента без лицензии. Но при 
этом агент без лицензии может провернуть сделку. К сожалению, серая зона 
есть во всех отраслях. И здесь не по щелчку пальца все исчезнет. Будем 
работать". 
При этом Курбатов отметил, что в российском хоккее не наблюдается 
массового отъезда в Северную Америку. "Мы это остановили... У нас ведется 
статистика по всем перемещениям детей разных возрастов, - сообщил он. - Но 
есть товарищи, которые нам не товарищи, которые занимаются 
целенаправленным увозом юниоров в Северную Америку, поскольку за каждого 
игрока им платят фиксированную сумму. 
Агент должен заниматься развитием игрока. Хороший агент должен быть 
менеджером игрока, вкладывать в него. Здесь же люди просто выдергивают 
юных хоккеистов из команд, увозят туда, получают свою комиссию, а дальше их 
не интересует судьба ребят. При этом западные агенты, которые не имеют 
лицензии, ведут свою работу в России через представителей". 
То есть речь идет о том, чтобы упорядочить работу агентов. Ведь сейчас 
появляется непонятно кто, частенько из Северной Америки, порой почти за 
бесценок уводит наших "почти детей". А за океаном, к слову, далеко не каждый 
потом раскрывается. 
Для информации. Наибольшее количество российских игроков в клиентском 
портфеле некоего Дэна Мильштейна. Он представляет интересы в том числе 
двукратных обладателей Кубка Стэнли Никиты Кучерова, Андрея Василевского 
и Михаила Сергачева из "Тампы-Бэй Лайтнинг", а также многих молодых 
игроков, которые пока не смогли пробиться в НХЛ. 
Среди его клиентов порядка 50 россиян, которые входят в системы клубов НХЛ. 
Вторым по числу российских клиентов является Марк Гандлер - на его "счету" 
11 россиян, среди которых звезды российского хоккея: защитник Дмитрий 
Орлов и нападающий Андрей Свечников (оба - "Каролина Харрикейнз"), 
защитник "Коламбус Блю Джекетс" Иван Проворов, а также форварды Валерий 
Ничушкин ("Колорадо Эвеланш") и Павел Бучневич ("Сент-Луис Блюз"). 
Россияне составляют наибольшую долю также в клиентском портфеле Пола 
Теофаноса. Он представляет интересы пяти россиян, среди которых 
большинство являются лидерами своих команд - нападающий Артемий 
Панарин ("Нью-Йорк Рейнджерс"), Кирилл Капризов ("Миннесота Уайлд") и 
вратарь "Флорида Панетерз" Сергей Бобровский. 



 

 

Обратите внимание - ни одного отечественного агента! Хотя, положа руку на 
сердце, в отличие от футбола, это в какой-то мере, логично. Ведь, по существу, 
конкурент у нашего отечественного хоккея один - НХЛ. В другие страны и лиги 
никто рваться не будет. А заокеанская лига - очень консервативная. Там за 
более чем столетнюю историю, главными тренерами работали только финн 
Сухонен в конце 90-х годов в Чикаго и чех Глинка в 2000 в Питсбурге. Но 
каждого "хватило" на один сезон. 
Понятно, что можно вспомнить ряд ассистентов, в том числе Вячеслава 
Фетисова, отвечающего за работу защиты, но это все не то. Соответственно, и 
агентов со "стороны", имеющих нормальные связи у нас не особо. Хотя тот же 
Фетисов или Касатонов, да и другие поиграли хорошо и долго за океаном. Но 
они заняли другие должности и заняты другими делами в иерархии 
отечественного хоккея. А агент должен заниматься только игроком. 
Кстати, Федерация хоккея России еще в мае предостерегала клубы от работы с 
ними, потому что эти агенты не имеют аккредитации для работы в России. 
Ранее ФХР оштрафовала уфимский "Салават Юлаев" за работу с 
Мильштейном. 
 - Тут важно понимать, какие наработки сделают и представят чиновники от 
хоккея в Госдуме, - сказал "СП" двукратный олимпийский чемпион Александр 
Кожевников. - Ведь президент не говорит о "железном занавесе", о том, чтобы 
полностью разорвать все контакты, например, с НХЛ... 
А то у нас любят исполнять, не вникая в суть. Например, разрешат отъезд 
только по достижении определенного возраста. Или определят минимальную, 
но обязательную компенсацию, а максимальную дадут на откуп клубам и 
личным переговорам... Нюансов много, и во все надо вникать.  

https://svpressa.ru/sport/article/391967/ 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "В России должен работать конвейер из Гуляевых, 
Никишиных, Гребенкиных, Атанасовых, Коваленко" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 23 октября 2023) 
О последних событиях в КХЛ и мировом хоккее - чемпион СССР, России и 
Олимпийских игр, ветеран 653 матчей в НХЛ, для Russia-Hockey.ru  
НА КАЖДОГО КУЧЕРОВА И ПРОВОРОВА - ДЕСЯТКИ ПОТЕРЯВШИХСЯ  
- На прошедшей неделе президент России призвал убрать из нашего хоккея 
дельцов, которые увозят молодых хоккеистов. Согласны с ним?  
- На двести процентов. В переходном возрасте Россия теряет огромное 
количество хоккеистов. Причем не только из-за североамериканских дельцов, 
но и из-за внутренних проблем. Говорю об этом не столько как олимпийский 
чемпион, сколько как отец, воспитавший двух сыновей-хоккеистов.  
- Какой вы видите всю ситуацию с российской молодежью?  
- Некоторые североамериканские агенты, не имея здесь аккредитации, бреднем 
вылавливают нашу молодежь и отправляют ее за океан в мясорубки низших 
лиг. Причем на каждого Проворова, Сергачева или Кучерова, которые смогли 
пройти через это сито и состояться, приходятся десятки парней, которые 
потерялись, и их фамилии вы даже не вспомните.  
Но есть и аккредитованные агенты внутри России, которые угрозой вывоза 
игрока за океан выворачивают руки клубам КХЛ. Идут ультиматумы, капризы, 
снятия тренеров. Все это - во вред и клубам, и самим игрокам. Расшатывает 
ситуацию внутри КХЛ и во всем нашем хоккее.  
Есть и еще один вопрос - родители, семьи.  

https://svpressa.ru/sport/article/391967/


 

 

ХОККЕЙ - ДОРОГОЙ ВИД СПОРТА, ТЕРЯЕМ ТАЛАНТЫ ИЗ БЕДНЫХ СЕМЕЙ  
- О чем речь?  
- Сегодня хоккей - очень дорогой вид спорта, для богатых. Здесь еще одна 
наша проблема - отсекаем мальчишек из бедных семей, которые часто более 
мотивированы и на которых раньше строился наш хоккей.  
Многие ошибаются, верят в сказки агентов, срываются за океан. И тогда 
огромный труд родителей, которые в наших реалиях до 14 лет оплачивают 
клюшки (а это 10-20 тысяч рублей за каждую), коньки (50-100 тысяч) и так 
далее, становится абсолютно бесполезным. Большие деньги потрачены, а 
результата нет.  
- Что делать?  
- Считаю, что должны быть четкие правила игры в плане трансферов. На заре 
КХЛ был разработан меморандум по уважению контрактов между нашей Лигой 
и НХЛ. ФХР, на мой взгляд, надо садиться за стол переговоров с НХЛ и 
возвращаться к трансферному соглашению.  
Условно говоря, за игрока, выбранного в первом раунде драфта, его клуб и 
школа должны получить, одну сумму. За второй раунд - в полтора раза 
меньшую и так далее.  
В таких условиях игрока с юного возраста можно жестко закреплять за 
воспитавшим его клубом, ведь правила игры и твоего развития становятся 
понятными. Тому же клубу будет выгодно развивать молодого игрока, это 
станет и работой на перспективу, и бизнесом. В конце концов это выгодно и 
детским тренерам, родителям, которые могут получить компенсацию за свои 
многолетнюю работу.  
Так шальных отъездов будет намного меньше.  
МАСОЧНИКИ - ЛИШЬ В ПОЛОВИНЕ КЛУБОВ КХЛ  
- Сейчас у нас все не так?  
- Максимум в половине клубов КХЛ есть масочники - и молодежи там дают 
реальные шансы. "Торпедо", "Магнитка", "Северсталь", "Локомотив", СКА, 
ЦСКА, "Ак Барс", "Авангард". Ну еще максимум одна-две команды...  
Поймите, наш хоккей будет развиваться только в том случае, если будет 
конвейер из Гуляевых, Никишиных, Гребенкиных, Атанасовых и Коваленко. А 
пока в том же "Локомотиве" не так давно работал тренер, который приходил на 
предматчевую установку и говорил 18-летнему юниору: мол, не сыграешь 
безошибочно сегодня, завтра сгною тебя в МХЛ.  
Молодежь нужно уважать и ценить. А с таким подходом она убежит к дельцам, 
за океан.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/konveier_rossii_gulyaev_grebenkin_atanasov_nikishin_
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К заголовкам сообщений 

Н. Квартальнов: поддерживаю историю с ограничением на отъезд игроков 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 октября 2023) 
Хоккейный агент Никита Квартальнов в беседе с корреспондентом AllHockey.Ru 
Владиславом Уткиным прокомментировал инициативу ввести ограничения на 
отъезд молодых хоккеистов из России. 
"О проблеме отъезда игроков говорят с 90-х, эта история обсуждалась в 
высших кругах. На самом деле здорово, что об этом заговорили. Это 
действительно большая проблема. Я могу понять, если игрок уезжает в 
Северную Америку в 22-23 года на готовое место. У него есть мечта играть в 
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НХЛ. А вот пацаны, которые едут играть в юниорские и коммерческие лиги... 
Мне непонятно, с чем это связано. За последние 15 лет в России выстроилась 
хорошая система подготовки спортсменов. Есть академии, базы 
тренировочные. В КХЛ доверяют молодым, урезали лимит на легионеров до 
трех человек. Многие ребята переменили свое мнение насчет отъезда в 
Америку, сейчас уезжает малый процент.  
Я поддерживаю всю эту историю. Здорово, что Владимир Владимирович 
обратил внимание на эту проблему. Проблемы в детском хоккее провоцируют 
отъезд игроков? Говорят, что родители - очень большая проблема. До 16 лет 
дети не принимают решений, за них это делают семьи, которые видят в 
Америке привлекательную картинку, но при этом не понимают, куда они едут. 
Там все очень красиво рассказывают и показывают, но когда люди приезжают 
туда, многие понимают, что совершили ошибку. Юридически запретить это 
делать очень тяжело, у нас все-таки свободная страна. Может быть, стоит 
ввести компенсации для детско-спортивных школ? Если ребенок уезжает, то 
школа, которая его воспитала, получит какие-то деньги взамен. Люди отобьют 
свои вложения. Родители очень сильно влияют на отъезд своих детей. Также 
есть определенные агенты, которые всем этим занимаются. Думаю, вы 
понимаете, о ком идет речь. Но основные решения принимают родители", - 
сказал Квартальнов. 

https://allhockey.ru/news/show/493761-
N_Kvartal_nov_podderzhivaju_istoriju_s_ogranicheniem_na_otezd_igrokov 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Календарь тяжелый для всех, все играют волнами. 
Тяжело подготовить команду, когда у тебя то 6 игр на выезде через день, 
то пауза" (Sports.ru, Москва, 22 октября 2023) 
Роман Ротенберг поделился мнением о календаре сезона-2023/24.  
- Календарь в этом году действительно составлен странно - то матчи через 
день, то пятидневная пауза. Насколько тяжело готовить команду, чтобы она 
была в игровом тонусе?  
- Количество игр же не поменялось. В прошлом году тоже было 68 матчей - мы 
всегда играли три матча на выезде и три дома. И мы, и другие команды 
привыкли к такому календарю. 
Сегодняшний календарь тяжелый для всех. Все играют волнами. Это напрямую 
связано с календарем. Тяжело подготовить команду к следующим матчам, 
когда у тебя то шесть игр на выезде через день - с перелетами на Дальний 
Восток и в Сочи, - то пауза, за которую хоккеисты выпадают из тонуса. На этих 
моментах соперники ловят. 
Не знаю, в чем причина изменения. В прошлом году были те же 68 матчей и 
серии шли три дома - три на выезде. Это был правильный для всех график. 
Случалось меньше травм. 
Если взять в целом по лиге, то сейчас очень много травм. Это связано с 
календарем и касается всех команд. Думаю, лига это учтет в следующем 
сезоне. А сейчас - как есть. Мы это поменять не можем, работаем по факту, по 
ситуации, - сказал главный тренер СКА Роман Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115575624-roman-rotenberg-kalendar-tyazhelyj-dlya-
vsex-vse-igrayut-volnami-tyazh.html 

К заголовкам сообщений 
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Ротенберг без конца жалуется на календарь КХЛ. Теперь дело не в 
"самолетных ногах", а длинной паузе (Sport24.ru, Москва, 22 октября 2023) 
Перед поражением от "Нефтехимика" СКА отдыхал пять дней.  
СКА в этом сезоне никак не может найти свою игру. Питерские армейцы выдали 
худший старт для себя за последние 15 лет. После серии из пяти поражений 
подряд сумели реабилитироваться, выиграв четыре встречи. Однако затем 
вновь стали чередовать удачные матчи с неудачными. К концу октября команда 
идет на седьмом месте в Западной конференции, отставая от идущего первым 
"Спартака" на 10 очков, правда, красно-белые сыграли на две встречи больше. 
Но в любом случае СКА все никак не может найти свою игру и выступает 
гораздо ниже ожиданий.  
В субботу команда Романа Ротенберга проиграла в Нижнекамске. 
"Нефтехимик" выиграл со счетом 2:0, Дмитрий Жукенов оформил дубль, а 
вратарь Филипп Долганов сделал 36 сэйвов и заработал "сухарь". После 
поражения на пресс-конференции мы вновь услышали, с чем связаны 
проблемы СКА. На этот раз главный тренер армейцев пожаловался на 
календарь. Но не на "самолетные ноги", а на длинные паузы между матчами.  
 - В этом году календарь идет странным образом: иногда матчи идут через 
день, а иногда бывают паузы, в этот раз у СКА была пятидневная пауза. 
Насколько тяжело готовить команду, чтобы она была в игровом тонусе?  
 - Количество игр не поменялось, в прошлом году у нас было 68 игр. Мы играли 
три на выезде, три дома. Для всех нынешний календарь тяжелый. Вы же 
видите, что все команды волнами играют, многие команды. Это напрямую 
связано с календарем. Здесь тяжело подготовить команду к следующим играм. 
Бывают через день игры, шесть подряд с перелетами на Дальний Восток и в 
Сочи по пять часов, а бывает, когда команда выпадает из тонуса. На этих 
моментах соперники ловят команды. Не знаю, в чем причины изменения 
календаря. В прошлом году график был правильным для всех. Было меньше 
травм. Если возьмем в целом по лиге, то очень много трав. Это все связано с 
календарем. Думаю, на будущий сезон лига этот учтет. Сейчас работаем по 
факту и по ситуации.  
Буквально несколько недель назад Роман Ротенберг жаловался на слишком 
насыщенный календарь и большое количество выездов. "Хороший первый 
период, потом ребята где-то выпали у нас с учетом перелетов. Наша девятая 
игра на выезде за месяц. Вы понимаете, что такое "самолетные ноги". Это 
непросто. 30 часов мы провели в самолетах за этот месяц", - говорил 
специалист 4 октября после поражения от минского "Динамо" (2:4).  
По логике перерыв в пять дней, который был у СКА на этой неделе (у команды 
закончилась домашняя серия, сейчас начался выезд), должен был только пойти 
в плюс. Есть время на отдых, тренировки, отличная возможность залечить 
мелкие болячки и на "свежести" обыграть соперника, у которого график был 
куда плотнее. Олег Леонтьев на пресс-конференции отметил, что его команда 
провела седьмой матч за 12 дней, а СКА выглядел живее.  
В прошлом регулярном чемпионате, который армейцы уверенно выиграли, у 
них в декабре (как и у всех) была пауза в 11 дней - на Матч звезд и Кубок 
Первого канала. Пауза в пять дней была и на Новый год (с 30 декабря по 4 
января). Но тогда это не помешало питерцам побеждать и лидировать в 
турнирной таблице. В этом сезоне, когда начались поражения, фактор графика 
(и слишком напряженного, и наличие длинных пауз) сразу же сказался.  
Аргумент по поводу травм тоже не выглядит убедительным. У СКА сейчас в 
списке травмированных пять человек. Артем Швец-Роговой там со старта (он 
не сыграет в этом сезоне), Марат Хайруллин, Степан Фаольковский, Брендэн 



 

 

Лайпсик должны вернуться в ближайший месяц, а Андрей Педан позже. Все 
игроки получили повреждения в играх. И здесь можно винить случай, 
соперников, собственные ошибки. Что касается игрового тонуса, то по нему 
больше всего бьет не график матчей, а ротация в команде. СКА обладатель 
самой длинной скамейки запасных в лиге, практически на каждый матч можно 
увидеть новые сочетания. Все 19 матчей регулярного чемпионата сыграло 
только семь человек в команде. Всего же за два неполных месяца сезона было 
задействовано 35 полевых игроков.  
После каждого поражения Роман Ротенберг повторяет, что ошибки будут 
исправлены, а игра будет налажена. Идут дни и недели, но ничего не меняется. 
Армейцы побеждают, но даже в победных матчах не всегда выглядят 
убедительно. Порой команду здорово выручают вратари (очень удачные игры 
были у Плешкова, а потом и Серебрякова), однако каждый раз спасать они не 
могут. Полевые игроки нестабильны. Но не из-за календаря или травм, а из-за 
постоянной меняющей роли каждого. За любую ошибку игрока СКА могут либо 
убрать в запас, либо посадить на лавку, либо спустить в звено пониже. И 
именно в этом корень проблем команды. И каким бы график матчей ни был, они 
никуда не исчезнут, если не начать их решать.  

https://sport24.ru/hockey/article-rotenberg-bez-kontsa-zhaluyetsya-na-kalendar-kkhl-
teper-delo-ne-v-samoletnykh-nogakh-a-dlinnoy-pauze 

К заголовкам сообщений 

Форварды "Ак Барса" Яшкин и Лукоянов - лидеры КХЛ по силовым 
приемам (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 
октября 2023) 
Сразу двое игроков "Ак Барса" находятся в списке лучших в КХЛ по количеству 
силовых приемов.  
Первым идет форвард казанцев Дмитрий Яшкин с 55-ю силовыми за 19 матчей 
и 18:27 минут в среднем на льду. 30-летний чешский хоккеист также набрал 15 
(10+5) очков в сезоне и идет первым в списке лучших снайперов команды с 
показателем полезности 0. Яшкин перешел в "Ак Барс" в межсезонье. 
Вторым после него идет Артем Лукоянов, сделавший 54 силовых приема за 17 
матчей и 11:48 минут в среднем на льду. Также 34-летний воспитанник "Ак 
Барса" набрал 4 (3+1) очка с показателем полезности +6.  
Еще в статистических топах лиги фигурирует Александр Радулов, забросивший 
три победных шайбы, наравне с еще пятью хоккеистами других команд. Также 
он идет четвертым по игровому времени среди нападающих (20:18) КХЛ. В 19 
матчах Радулов набрал 20 (7+13) очков с показателем полезности 0.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288674 

К заголовкам сообщений 

Впервые в российской истории СКА стартовые 19 матчей сезона 
завершил в основное время (Чемпионат.com  , Москва, 22 октября 2023) 
Вчера, 21 октября, "Нефтехимик" дома принимал санкт-петербургский СКА. 
Встреча завершилась победой хозяев со счетом 2:0. 
Как сообщает пресс-служба СКА, впервые в российской истории армейский 
клуб первые 19 матчей сезона завершил в основное время - 10 побед, девять 
поражений. Ранее аналогичная серия прерывалась именно на 19-й встрече - 
это происходило в сезонах-2001/2002, 2007/2008 и 2014/2015. Уникальным за 
всю историю клуба является сезон-1976/1977, тогда в 36 играх чемпионата 
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страны армейцы одержали 10 побед и потерпели 26 поражений, ни разу не 
сыграв вничью. 

https://www.championat.com/hockey/news-5289754-vpervye-v-rossijskoj-istorii-ska-
pervye-19-matchej-sezona-zavershil-v-osnovnoe-vremya.html 

К заголовкам сообщений 

Голдобин набрал очки в 8-м матче подряд. Он лучший бомбардир и 
снайпер КХЛ (Sports.ru, Москва, 22 октября 2023) 
Николай Голдобин набрал очки в 8 матчах подряд в КХЛ.  
Нападающий "Спартака" забил гол в игре с "Адмиралом" (4:3). 
Он продлил свою результативную серию до 8 матчей. 
На этом отрезке Николай Голдобин набрал 16 (7+9) баллов. 
Всего на его счету 33 (16+17) очка в 22 играх сезона. Он является лидером 
бомбардирской и снайперской гонок Фонбет Чемпионата КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115575555-goldobin-nabral-ochki-v-8-m-matche-
podryad-on-luchshij-bombardir-i-sna.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" обновил рекордную победную серию в КХЛ (Р-Спорт, Москва, 
22 октября 2023) 
Московский "Спартак" на выезде одержал волевую победу над "Адмиралом" в 
матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Встреча во Владивостоке закончилась победой гостей со счетом 4:3 (2:2, 0:1, 
2:0). У победителей, которые дважды отыгрывались по ходу матча, шайбы 
забросили Николай Голдобин (14-я минута), Егор Филин (17), Александр Пашин 
(47) и Шэйн Принс (49). Авторами голов хозяев стали Александр Горшков (7), 
Александр Шевченко (8) и Джованни Фьоре (38).  
"Спартак" обновил рекордную победную серию в истории клуба в КХЛ, которая 
составляет уже восемь матчей. Московский клуб с 32 очками продолжает 
лидировать в турнирной таблице Западной конференции, потерпевший шестое 
поражение подряд "Адмирал" (12 очков) идет на последней, 12-й позиции на 
Востоке.  
В следующем матче "Спартак" 24 октября встретится в гостях с хабаровским 
"Амуром", а "Адмирал" в тот же день примет московский ЦСКА. 

https://rsport.ria.ru/20231022/spartak-1904477569.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Салавата Юлаева" Шаров - лучший в КХЛ по "плюс/минус". 
Зоркин - четвертый (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 22 октября 2023) 
Сразу двое игроков "Салавата Юлаева" находятся в списке лучших в КХЛ по 
показателю полезности "плюс/минус".  
Первым идет форвард уфимцев Александр Шаров с показателем +14 в 18 
матчах. Он опережает форварда "Локомотива" Артура Каюмова на один балл. 
Шаров перешел в "Салават" из "Сибири" в межсезонье. На сегодня он набрал 
19 (5+14) очков и возглавляет списке лучших бомбардиров команды и занимает 
13-е место во всей лиге. 
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Четвертым по полезности с показателем +12 идет защитник "Салавата" Никита 
Зоркин. Он пополнил состав уфимцев уже по ходу сезона, перейдя из СКА. В 
15-ти матчах 23-летний хоккеист набрал 5 (2+3) очков, а также отметился 
победной шайбой.  
В других статистических топах лиги тоже фигурируют игроки "Салавата". 
Защитник Алексей Василевский идет четвертым по блокированным броскам 
(50), отставая от Дойла Сомерби из "Куньлуня" на блоков блоков.  
Вратарь "Салавата" Александр Самонов - третий в КХЛ по проценту 
отраженных бросков (93,9). Он сыграл в 13 матчах, победив в восьми из них и 
один раз отстояв на ноль.  
"Салават" с 24 очками в 19 матчах идет пятым в таблице Восточной 
конференции. Сегодня уфимцы в гостях сыграют с минским "Динамо".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288673 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" в январе может провести матч КХЛ на футбольном стадионе 
(ТАСС, Москва, 23 октября 2023) 
Клуб "Торпедо" обратился в Фонбет - Континентальную хоккейную лигу (КХЛ) с 
предложением провести в январе домашний матч на футбольном стадионе 
"Нижний Новгород". Об этом ТАСС сообщил источник.  
"Клуб обратился в лигу с предложением провести игру на футбольном стадионе 
7 января", - сообщил собеседник агентства.  
"Торпедо" 7 января примет минское "Динамо". Предполагается, что на арене 
пройдет и матч Олимпбет - Молодежной хоккейной лиги с участием 
нижегородского клуба "Чайка", являющегося действующим обладателем Кубка 
Харламова.  
Стадион "Нижний Новгород" был построен к чемпионату мира по футболу 2018 
года и принял шесть матчей турнира. Арена является домашней для клуба 
"Пари Нижний Новгород". Также она принимала матч отборочного турнира 
чемпионата Европы между сборными России и Кипра (2019), Суперкубок 
России (2018), финал Кубка России (2021), женский Суперкубок России (2021) и 
матч чемпионата Европы по регби сезона-2020/21 между командами России и 
Португалии.  
Ранее матчи регулярного чемпионата КХЛ на открытом воздухе проходили 2 
декабря 2017 года в Хельсинки между местным "Йокеритом" и петербургским 
СКА, а также 19 января 2018 года в Риге между рижским и минским "Динамо". 
Игра в Хельсинки стала рекордной по посещаемости в лиге (17 645 зрителей), 
пока 22 декабря 2018 года новый достижение не было установлено по итогам 
поединка между СКА и ЦСКА (67 770) под закрытой крышей "Газпром-Арены" в 
Санкт-Петербурге.  

https://tass.ru/sport/19088185 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Чемпионат мира-2024 пройдет в российских цветах. Между клюшками 
(Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 22 октября 2023) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонансные хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
Старые кролики на новый лад 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288673
https://tass.ru/sport/19088185


 

 

Россия все-таки прорвется на чемпионат мира-2024 в Чехии. Вернее, наш флаг 
точно будет присутствовать на каждом матче. Благодарить за это надо чешских 
организаторов, которые неожиданно разместили триколор на официальных 
талисманах соревнований. 
Организаторы мирового первенства, который пройдет в Праге и Остраве в мае 
2024 года, не стали изобретать велосипед и выбрали те же маскоты, которые 
радовали болельщиков на турнире 2015 года. Талисманами чемпионата, как и 
девять лет назад, станут кролики Боб и Бобек - популярные мультяшные герои 
этой страны еще с социалистических времен. 
Но внешний вид персонажей решили изменить. Теперь они одеты в синие 
футболки с бело-красными включениями, а не в красные. А на гетрах четко 
просматриваются цвета российского флага. 
"Кролики представляют не конкретную команду, а весь чемпионат мира, - 
заметил генсек оргкомитета ЧМ-2024 Владимир Шафарик. - Поэтому они будут 
носить синие футболки с логотипом чемпионата.  
Теперь ждем, что кто-нибудь из чешских политиков или "ура-патриотов" типа 
Гашека найдет русские отсылки на форме мультяшных кроликов. И тогда Боба 
и Бобека может ждать очередная смена имиджа. 
Огонь против новой арены "Автомобилиста" 
Возводимая в Екатеринбурге новая арена для "Автомобилиста" претендует на 
титул самой нефартовой. За два месяца на ней произошел уже второй пожар.  
Первый раз пожарные боролись с огнем в августе, тогда причиной возгорания 
стали лакокрасочный материал и утеплитель.  
На минувшей неделе ЧП произошло из-за воспламенения листов 
пенополистирола при проведении строительно-монтажных работ 
представителями подрядной организации - площадь пожара составила около 
100 квадратных метров. 
Стадион УГМК на 12 тысяч зрителей начали строить еще в 2018 году и 
планировали закончить его к 300-летию города, в декабре 2023-го, но в итоге 
завершение работ перенесли на конец следующего года. Кстати, его проектная 
стоимость - 23 миллиарда рублей. 
Экс-тренера СКА ждут в "Ванкувере" 
Количество российских тренеров в НХЛ может в ближайшее время 
увеличиться. Сейчас в системах "Нью-Джерси", "Ванкувера" и "Сан-Хосе" 
работают Сергей Брылин, Сергей Гончар и Евгений Набоков соответственно. 
Но в "Кэнакс" вскоре может добавиться и экс-наставник СКА и сборной России 
Илья Воробьев. 
Пока Воробьев-младший будет работать на трех ближайших матчах "косаток" в 
регулярном чемпионате, помогая в разборе видео и тактики команды, после 
чего будет принято решение о его дальнейшем трудоустройстве на постоянной 
основе.  
На данный момент шансы вообще-то невелики. Свободных вакансий в 
"Ванкувере" нет, да и специалистов из Европы, никогда не выступавших в НХЛ, 
за океаном особо не примечают. Другое дело - Брылин, Набоков и Гончар, 
каждый из них много лет отыграл в НХЛ.  
В пользу Ильи Петровича говорят только два факта: работа в СКА с двумя 
важными российскими игроками "Ванкувера" - Кузьменко и Подколзином - и 
близкое знакомство с генменеджером Патриком Альвином.  
Поэтому, скорее всего, дело обойдется стажировкой, и стороны вернутся к 
сотрудничеству в дальнейшем. Но в НХЛ еще раз продемонстрировали, что 
принадлежность к России, в отличие от Европы, для них точно не является 
преступлением. 



 

 

Тем более что "Детройт" настойчиво ждет окончания контракта Ларионова с 
"Торпедо" ближайшей весной. В Профессоре видят одного из спасателей 
"Красных крыльев", которые давно никуда не могут взлететь. 
Фальстарт Овечкина 
Не забивает Овечкин, и "Вашингтон" находится в глубоком кризисе. Конечно, 
такой сценарий читался и ранее. Но все-таки слишком безрадостное начало.  
Что же касается самого Овечкина, то за 4 матча чемпионата он ни на шаг не 
приблизился к Гретцки, отметившись только двумя результативными 
передачами и несколькими антирекордами. Еще печальнее, что впервые за 
карьеру он не смог нанести броска в створ в двух играх подряд. Ранее за всю 
карьеру он записал на свой счет только 18 "сухих" матчей.  
Неудивительно, что при "молчании" своего лидера и капитана вся столичная 
команда тоже неприятно удивляет. В третьем матче чемпионата вашингтонцы 
уступили "Оттаве" 1:6. Поражение с разницей в пять шайб - самое крупное для 
"Кэпиталз" за последние 19 месяцев. В конце марта 2022-го клуб проиграл 
"Каролине" с тем же счетом. 
Ну, и еще неприятный звоночек, говорящий, что в "столичных" не верят даже 
свои болельщики. Матч против "Калгари" прошел при незаполненных трибунах 
(16 489 человек при вместимости "Кэпитал Ван Арены" 18 506 зрителей) - 
впервые за 14 лет. 
Кузнецову из-за буллитов готовы оторвать голову 
Впрочем, самый обсуждаемый сейчас игрок "Вашингтона" в Северной Америке 
не Овечкин, а его соотечественник Евгений Кузнецов, который доводит всех 
вратарей лиги своими буллитами до истерики. Вернее, манерой их исполнения. 
31-летний форвард очень медленно сближается с голкипером, перекатывая 
шайбу с одной стороны крюка на другой, и потом после "мхатовской" паузы 
наносит бросок. Таким образом Евгений реализовал уже восемь из девяти 
буллитов.  
В результате заокеанское хоккейное сообщество раскололось на две половины. 
Часть встала на сторону Кузнецова, заявляя, что он делает все по правилам, а 
сколько времени занимает его исполнение буллита - уже второе дело.  
Другая часть требует ввести таймер на исполнение штрафных бросков или 
вообще их запретить (играть до забитого гола в овертайме или присуждать 
ничью). 
Бывший арбитр НХЛ Тим Пол, например, предложил в следующий раз оторвать 
Кузнецову голову за такие выкрутасы. "Я уверен, что это будет горячая тема 
для вице-президента лиги по хоккейным операциям Колина Кэмпбелла. Это не 
то, что мы хотели увидеть, когда в НХЛ была введена послематчевая 
буллитная серия. Подобные трюки превращают нашу игру в посмешище. В 
следующий раз, когда Кузнецов сделает это, вратарь должен атаковать его и 
оторвать голову", - написал Пол в своем аккаунте в соцсетях. 
Селянне перешел на булочки 
Теему Селянне продолжает направлять свою буйную энергию, которая после 
ухода из хоккея бьет ключом, во все новые бизнес-проекты. Теперь он предстал 
в роли пекаря.  
Ну, по крайней мере, на презентации своей пекарни, которая теперь находится 
в Лагуна-бич в Калифорнии. Называется она оригинально - The b8kery в честь 
8-го номера, под которым финн выступал всю карьеру в НХЛ. Там можно будет 
отведать булочки под названием "Финская вспышка" (прозвище Селянне в 
Северной Америке).  
В свое время, еще не дожидаясь окончания карьеры, хоккеист открыл стейк-
хаус Selanne Steak Tavern, который располагается в здании, построенном в 30-



 

 

е годы двадцатого века. Посетителей там встречает копия Кубка Стэнли, на 
которой нанесены фамилии его одноклубников по чемпионскому "Анахайму"-
2007.  
Цены в его заведении немаленькие, зато помешанный на здоровом образе 
жизни Селянне клянется, что его повара используют только органическое мясо 
без каких-либо антибиотиков.  
На родине у Теему тоже было четыре своих ресторана, но со временем он их 
продал.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/226656-
chempionat-mira-2024-projdet-v-rossijskikh-tsvetakh-mezhdu-klyushkami 

К заголовкам сообщений 

"С победами настраиваться легче". Кравец - об игре "Авангарда" 
(Чемпионат.com  , Москва, 22 октября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал победу в матче 
с "Металлургом" (4:3 ОТ). 
"У нас была непростая ситуация перед этим матчем. Поездка идет тяжело: 
проиграли два матча. С победами настраиваться легче. Ребята - молодцы, 
проявили характер и дисциплину. Каждое звено выполнило свою работу. 
Вратарь поддержал команду. Моментов было предостаточно и у нас, и у 
"Магнитки". Интересная, быстрая игра. Мы реализовали свои моменты. Здорово 
проявила себя молодежь - Филатьев, Холодилин. Сергей Бойков забил первый 
гол - это тоже важно. Каждый игрок внес вклад в победную копилку. Рады, что 
победили, порадовали болельщиков и себя". 

https://www.championat.com/hockey/news-5289788-s-pobedami-nastraivatsya-
legche-kravec-ob-igre-avangarda.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Металлурга" Разин одной фразой описал поражение от 
"Авангарда" (Чемпионат.com  , Москва, 22 октября 2023) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал поражение от 
"Авангарда" (3:4 ОТ). 
"Когда я работал в детском хоккее, один раз мы проиграли 1:15. От одной мамы 
услышал фразу: "На 15 корявых голов соперников мы ответили одной 
красивейшей шайбой". Сегодня я бы так тоже назвал наше поражение. Мы 
забивали хорошие красивые голы: после атак с ходу и позиционных атак. 
Нарвали на глупости. Первый гол - глупое удаление. Вторая и третья шайбы - 
тоже элементарные ошибки. За шесть секунд до конца периода забиваем сами 
себе. И тут же удаляемся. Игра есть, но нет концентрации, которая должна 
присутствовать все 60 минут. Можно это списать на усталость, но если все 
анализировать, то это больше игровая дисциплина, которая пока хромает". 

https://www.championat.com/hockey/news-5289780-glavnyj-trener-metallurga-razin-
odnoj-frazoj-opisal-porazhenie-ot-avangarda.html 

К заголовкам сообщений 

"С такой фамилией нельзя по-другому играть клюшкой". Яковлев - об игре 
вратаря И. Набокова (Чемпионат.com , Москва, 22 октября 2023) 
Капитан и защитник "Металлурга" Егор Яковлев прокомментировал поражение 
от "Авангарда" и оценил голевую передачу от вратаря "Магнитки" Ильи 
Набокова. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/226656-chempionat-mira-2024-projdet-v-rossijskikh-tsvetakh-mezhdu-klyushkami
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"Этот матч отличался от игры в Омске. Мы играли лучше, чем в прошлом 
матче. Уступили в мелочах. Отработанная комбинация в овертайме принесла 
свои плоды. Мы неплохо играли в атакующий интересный хоккей. Создали 
много моментов, но не забили. 
Мой гол после передачи вратаря? Такое решение от Ильи не удивило. С такой 
фамилией нельзя по-другому играть клюшкой. Егор Коробкин многое сделал, 
протащил шайбу, мне только оставалось бросить. Спасибо большое ребятам". 

https://www.championat.com/hockey/news-5289834-s-takoj-familiej-nelzya-po-
drugomu-igrat-klyushkoj-yakovlev-ob-igre-vratarya-i-nabokova.html 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" переписывает историю. Красно-белые дожали "Адмирал" и 
обновили клубный рекорд (Советский спорт  , Москва, 22 октября 2023) 
Бонусом для команды Алексея Жамнова стало единоличное лидерство в 
таблице КХЛ.  
Столичный "Спартак" отправлялся в дальневосточно-сибирскую часть 
выездного турне на пороге исторического достижения. В случае успеха в 
гостевой встрече с "Адмиралом" команда Алексея Жамнова как минимум на 
несколько часов поднималась на первую строчку в сводной таблице КХЛ.  
Болельщики красно-белых уже успели забыть вкус лидерства в чемпионате. В 
сезоне 2009/10 команда Милоша Ржиги стартовала с трех гостевых побед и до 
домашней неудачи против рижского "Динамо" успела покрасоваться на первой 
строчке. Но одно дело лидировать по итогам первой недели, когда команды 
только вкатываются в сезон, а совсем другое - когда позади уже треть 
регулярного чемпионата. В последний раз подобными успехами "Спартак" мог 
похвастаться больше двадцати лет назад, когда красно-белыми руководил 
Николай Соловьев.  
ХОЛОДНЫЙ ДУШ НА СТАРТЕ 
Добавляли принципиальности противостоянию на льду "Фетисов-арены" еще 
два фактора. Во-первых, в начале сентября, когда о лидерстве "Спартака" не 
шло и речи, эти соперники встретились в Москве. И тогда в воротах красно-
белых побывали шесть шайб, на что команда Жамнова ответила лишь двумя 
точными бросками.  
К тому же, ворота "Адмирала" в матче во Владивостоке предстояло защищать 
экс-спартаковцу Павлу Хомченко. За столичный клуб Павел так толком и не 
заиграл, запомнившись болельщикам разве что курьезной шайбой, 
пропущенной от "Авангарда". Так что голкиперу приморцев было что 
доказывать в матче против столичного клуба.  
В результате первый период начался так, что тот, кто не знал турнирных 
раскладов, мог бы подумать, что в числе лидеров лиги идут как раз 
дальневосточники. Хоккеисты "Адмирала" с коротким интервалом использовали 
два своих шанса в атаке и дважды огорчили Патрика Рибара. Точные броски на 
свой счет записали Александр Горшков и его тезка Шевченко.  
КУРАЖ БЫВШЕГО 
Вернуться в игру "Спартаку" помогло удаление в составе владивостокцев. 
Ударное звено москвичей уверенно разыграло лишнего, а точку в голевой 
комбинации поставил лидер бомбардирской и снайперской гонок этого сезона 
Николай Голдобин. Прошло совсем немного времени и красно-белые вернули 
ситуацию в игре на исходные позиции. Цели достиг немного авантюрный бросок 
Егора Филина. Могли гости на кураже забросить и третью шайбу, но в итоге на 
первый перерыв команды отправились при равенстве на табло.  
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Во втором периоде ближе к тому, чтобы отличиться, были спартаковцы. Гости 
раз за разом создавали моменты у ворот "Адмирала". Но Павел Хомченко явно 
больше не хотел пропускать от бывшей команды и несколько раз всерьез 
выручил приморцев. А вот хозяева льда наказали "Спартак" за 
расточительность - атаку владивостокцев завершил Джованни Фьоре. Не 
слишком удачно в этом эпизоде сыграл и голкипер москвичей Патрик Рибар.  
НАКАЗАЛИ САМИ СЕБЯ 
А в третьем периоде у "Адмирала" начались проблемы с дисциплиной. Чем 
"Спартак", любящий и умеющий играть в большинстве, не преминул 
воспользоваться. Удаление Александра Шевченко красно-белые реализовать 
не смогли, но спустя считанные секунды после выхода пятого игрока в составе 
хозяев Александр Пашин протолкнул шайбу в угол ворот Хомченко. А когда 
отбывать двухминутный штраф отправился Даниил Гутик, "Спартак" впервые в 
матче вырвался вперед.  
Теперь уже дальневосточникам предстояло отыгрываться, к чему команда 
Леонида Тамбиева, как показалось, была не готова. Время шло, а опасности у 
ворот Рибара не прибавлялось. Главный тренер "Адмирала" рано пошел на 
риск, выпустив шестого полевого игрока больше, чем за две минуты до сирены. 
Но красно-белые выстояли и обновили клубный рекорд по количеству побед 
подряд - теперь их успешная серия насчитывает восемь матчей. Как минимум 
до завершения матча "Металлург" - "Авангард" возглавив турнирную таблицу 
лиги.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/spartak-perepisyvaet-istoriyu-krasno-belye-
dozhali-admiral-i-obnovili-klubniy-rekord 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" - лучшая команда КХЛ на данный момент. И дело не только в 
результатах (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 октября 2023) 
Красно-белые играют очень ярко.  
В списке атакующих команд в чемпионате-2023/2024 пополнение. Мы уже 
обращали внимание на "Металлург", "Северсталь" и "Торпедо". Однако почему-
то проходили мимо "Спартака". А ведь красно-белые заслуживают 
положительные отзывы в свой адрес.  
Клуб из Москвы идет с серией из восьми побед подряд. И может увеличить ее, 
так как она не закончена. "Спартак" занимает на 22 октября первое место 
Запада. Но не только результаты заставляют говорить о команде, хотя это 
важно. Красно-белые играют ярко и добиваются при этом максимального 
результата. 
Жамнов и его штаб в порядке  
Когда "Спартак" объявил главного, то единственным желанием было, чтобы 
команда Жамнова показывала тот хоккей, который мы видели под 
руководством этого тренера на Кубке Первого канала, а не на Олимпиаде.  
По поводу возможного старта "Спартака" было много критических настроений. 
Дело в том, что команда не проиграла ни одного матча в межсезонье. Но 
регулярный чемпионат и контрольные игры - разное. Однако рисунок игры, 
уровень исполнителей и подбор тренерского штаба как бы намекал, что 
прогресс у этого "Спартака" вероятен и вполне возможен, если сравнивать с 
предыдущими сезонами. 
Самое главное, что красно-белые не изменились с летних турниров. Чего не 
скажешь, например, про "Салават Юлаев", который в августе играл здорово, в 
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начале регулярного чемпионата закрылся, а затем начал показывать тот 
хоккей, который был летом.  
Жамнов в этом плане придерживался единой модели игры. Да, он мог сыграть 
проще, но решил не уходить от атаки. И самое главное, что хоккеисты 
поддержали задумки главного тренера. Сейчас "Спартак" напоминает то, что 
мы видели в исполнении сборной России на товарищеском турнире перед 
Олимпиадой. И это великолепно. А еще в КХЛ появился еще один крутой 
главный тренер. Игры красно-белых интересно смотреть. 
У "Спартака" лучшая тройка атаки в КХЛ, но и другие не отстают 
Порядин - Морозов - Голдобин - лучшая атакующая связка на данный момент 
во всей лиге. И это не субъективный взгляд. Николай, Павел и Иван входят в 
топ-3 бомбардиров КХЛ. Новая тройка "Спартака", которую заполучили летом 
(все игроки до этого выступали в других командах), вытеснили с пьедестала 
лидирующее звено "Авангарда".  
Такого доминирования в большинстве и равных составах нет ни у кого в лиге. 
"Спартак" здесь на безоговорочном первом месте. Но самое главное, что и 
другие звенья не отстают - Принс, Локтионов, Пашин, Филин и так далее. В 
этом "Спартаке" есть кому забивать даже тогда, когда у лидеров не идет игра. 
Хотя сейчас даже и не вспомнить, когда тройка Морозова не создавала 
моменты у чужих ворот.  
Про "Спартак" говорят в контексте игры первого звена, но ведь и другие 
выглядят неплохо. У нынешних красно-белых есть универсальность во всех 
линиях. А молодежь идеально сочетается с опытом.  
У "Спартака" самый прагматичный атакующий хоккей 
Фишка команды Жамнова не в подборе большого количества мастеров или 
огромном бюджете. Этот "Спартак" играет ярко - много забрасывают. Этот 
"Спартак" дает зрелище. Но в тоже время у красно-белых достаточно надежная 
игра в обороне. Они умеют нейтрализовать плюсы соперников, а еще 
наказывать за любые ошибки. Дело не в количестве пропущенных шайб, а в 
мастерстве сыграть правильно в определенный тайминг.  
Такого прагматичного атакующего хоккея нет, например, у "Северстали" или 
"Торпедо". При этом красно-белые забросили 82 шайбы в сезоне, у Нижнего 
Новгорода и Череповца - 66 и 65 соответственно.  
Это все помогает "Спартаку" находиться на первом месте Запада. Главный 
тренер поставил активный и атакующий хоккей. У красно-белых появилась 
лучшая тройка в лиге, но и другие не отбывают номер. А еще у "Спартака" 
здорово выстроена игра в обороне. Да, пропускают много. Но нужно понимать: 
когда необходимо сыграть по счету - красно-белые это с легкостью делают. 
Когда нужно добрать по ходу встречи и отыграться - для них это не проблема. 
Например, последний матч с "Адмиралом". В общем, у этого "Спартака" нет 
явных и значительных минусов. 

https://allhockey.ru/article/show/493801-
Spartak_luchshaya_komanda_KHL_na_dannyj_moment_I_delo_ne_tol_ko_v_rezul_
tatah 

К заголовкам сообщений 

Бывший игрок СКА назвал единственную команду КХЛ, которая 
показывает стабильный результат (Чемпионат.com  , Москва, 22 октября 
2023) 
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Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Василий Каменев 
рассказал о большом количестве непредсказуемых результатов в текущем 
сезоне КХЛ и заявил, что "Спартак" - единственная стабильная команда в лиге. 
"Матчи КХЛ этого сезона отличаются непредсказуемостью. Вот пришел 
тренировать "Витязь" Дмитрий Рябыкин - они обыграли "Авангард" 5:2. 
Принципиальная игра была для Рябыкина, он раньше работал в омском клубе. 
А посмотрите, как играет ЦСКА. То победа, то проигрыш. Ребята два года Кубок 
выигрывали, понимают, что главное - это плей-офф. В Кубок Гагарина надо 
попасть, там уже "выдавать на-гора". А сейчас не нужно побеждать кровь из 
носу. Пожалуй, в нашем чемпионате сейчас ни одна команда сейчас не 
показывает стабильных результатов. Исключение - "Спартак". Они прут на 
полную катушку. 
Конкуренция выросла? И это тоже. Вот сейчас "Ак Барс" приехал после 
удачного турне, играл дома с "Сибирью". И проиграл. "Сибирь" вроде в лидерах 
не идет. Не предсказать, какой матч с каким результатом закончится. Любая 
команда может преподнести сенсацию. Провести собрание, например, 
"завестись" - и обыграть кого угодно. Хотя на одном энтузиазме, конечно, долго 
не уедешь. Потом все равно понадобится мастерство. ЦСКА не выиграл бы два 
Кубка Гагарина, если бы у игроков не было класса. Но чемпионат - интересный. 
И для зрителей, и для букмекеров, и для самих участников. Вот вы можете 
сказать, чем закончится матч "Локомотив" - СКА? Вот и я не знаю. В одном 
убежден: многие команды не показывают сейчас максимум. Берегут силы для 
плей-офф, стараются избежать травм". 

https://www.championat.com/hockey/news-5289654-byvshij-igrok-ska-nazval-
edinstvennuyu-komandu-khl-kotoraya-pokazyvaet-stabilnyj-rezultat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: первое место "Спартака" в КХЛ - это закономерность, а не 
случайность (Чемпионат.com  , Москва, 22 октября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный спартаковец Александр 
Кожевников оценил выход "Спартака" на первое место в общей таблице КХЛ. 
"Я за рекордами не слежу, это задача для вас, журналистов. Для меня все 
вполне ожидаемо. Самое главное, что радует игра "Спартака". Первое место в 
КХЛ команда занимает по делу. Это закономерность, а не случайность. 
Посмотрим, что будет дальше на выезде, сейчас сложная серия. "Спартак" 
показывает достойную игру, давно не помню такой у москвичей. Похоже на 
советские времена, согласен с Борисом Майоровым. Ребята играют с 
удовольствием, это видно. Дай бог, чтобы все это не пропало. Тренерская 
задача - все время поддерживать команду в тонусе", - сказал Кожевников в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5289362-kozhevnikov-pervoe-mesto-
spartaka-v-khl-eto-zakonomernost-a-ne-sluchajnost.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
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"Этот "Спартак" напомнил мне советские времена". Борис Майоров - о 
лидерстве клуба в КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 22 октября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров отреагировал на отличную игру красно-белых в КХЛ и их 
выход на первое место в общей таблице лиги. 
"В некоторой степени переломным моментом в игре "Спартака" была красивая 
победа над ЦСКА. Даже не в результате дело, а в характере и в настрое 
команды. Этот "Спартак" напомнил мне советские времена. Очень красиво 
"Спартак" играл. Видно хорошее взаимодействие, хорошее быстрое катание, 
почти безошибочная игра и в атаке, и в обороне. 
Конечно, обязательно что-то пропустишь: то защитники ошибку допустят, то 
нападающие или вратарь. Но в целом все хорошо. Потом уже пошла победа 
над разрекламированным "Торпедо", а дальше как по накатанной. И вот уже 
успех в игре с "Адмиралом" и восьмая победа подряд. Отмечу, что "Спартак" 
здорово укрепился. Здесь надо отдать должное руководству", - сказал Майоров 
в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5289342-etot-spartak-napomnil-mne-
sovetskie-vremena-boris-majorov-o-liderstve-kluba-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Борис Майоров назвал единственного хоккейного тренера в истории, 
обходившегося без спадов (Чемпионат.com  , Москва, 22 октября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров назвал единственного хоккейного тренера в истории, 
обходившегося без спадов. 
"Мы видим, что у некоторых команд в лиге присутствует игровой спад, но в 
напряженном календаре без спадов невозможно обойтись, это абсолютно 
естественный процесс. Я сам как тренер через все это проходил. И в 
"Спартаке", и в "Йокерите", и в "Таппаре" мы сыпались. Вообще без спадов 
обходился только один тренер в хоккейной истории: Виктор Тихонов. У него в 
составе были три тройки сборной Советского Союза. Если одна вдруг 
проваливалась, то две другие давали результат", - сказал Майоров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5289350-boris-majorov-nazval-
edinstvennogo-hokkejnogo-trenera-v-istorii-obhodivshegosya-bez-spadov.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Филин поделился эмоциями от первой шайбы в КХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 22 октября 2023) 
Нападающий московского "Спартака" Егор Филин назвал долгожданным свой 
первый гол в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ).  
В воскресенье "Спартак" в рамках регулярного чемпионата обыграл "Адмирал" 
во Владивостоке со счетом 4:3, уступая по ходу встречи со счетом 0:2. Филин 
отметился голом, который стал для него дебютным в КХЛ. В активе 24-летнего 
форварда 11 матчей в КХЛ и 5 очков (1 шайба + 4 передачи).  
"Да, было тяжело. Летели во Владивосток около 11 часов. Но ничего страшного, 
на морально-волевых добыли победу. Немного проспали начало, затем 
прибавили, начали играть в свой хоккей, победили. Все победы прибавляют 
нам уверенности в силах, это приятно, но главное, чтобы это не переросло в 
самоуверенность. Но наш тренерский штаб не допустит этого, всегда подскажет 
нам, как действовать", - сказал Филин РИА Новости.  
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"Что касается моего дебютного гола в КХЛ, то я очень долго этого ждал. 
Наконец-то получилось забить. Поначалу у меня где-то была некоторая 
неуверенность, но через работу все пришло, получил больше игрового 
времени, доверие тренерского штаба. Буду ли проставляться за этот гол? В 
команде есть некоторая традиция, надо поставить некоторую сумму денег. Она 
идет в общую командную копилку", - добавил хоккеист.  

https://rsport.ria.ru/20231022/khokkey-1904496247.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

В Америке восхищены российским школьником! Ларионов запустил 
карьеру великана Силаева (Sport24.ru, Москва, 22 октября 2023) 
Двухметровый защитник "Торпедо" уже привлек внимание клубов НХЛ. 
Антон Силаев появился будто бы из неоткуда. До этого сезона о существовании 
такого хоккеиста знали только специалисты и редкие болельщики, пристально 
следящие за МХЛ. Габариты на тот момент 16-летнего защитника бросались в 
глаза. Он был частью чемпионского состава "Чайки", которая весной выиграла 
Кубок Харламова. Однако ее лидером двухметровый оборонец не являлся. 8 
очков в 41 матчах регулярки МХЛ и еще две передачи в плей-офф - это даже 
для защитника не самые выдающиеся показатели. Однако сегодня о Силеве 
восторженно говорят по обе стороны океана.  
На авторитетном североамериканском портале The Athletic вышел большой 
материал о защитнике нижегородского "Торпедо". Специалист по драфту Скотт 
Уилер посмотрел все смены россиянина в этом сезоне КХЛ, а также пообщался 
со скаутами и аналитиками. К какому выводу он пришел? Главное, что 
впечатляет в игре Силаева - сочетание габаритов и катания. Собственно, это 
то, что традиционно высоко ценится в Северной Америке, а в современной НХЛ 
- тем более.  
"Если собрать все воедино - "легкое" и "элитное" катание, зрелые детали и 
подход во всех трех зонах с шайбой или без нее, признаки мастерства и 
уравновешенности, а также очевидные физические инструменты - нетрудно 
понять, почему клубы НХЛ так взволнованы и заинтригованы тем, что показал 
Силаев и кем он может стать", - говорит Уилер.  
Важно понимать, что мы говорим о школьнике под 100 килограмм веса и ростом 
2 метра. Недавно в эфир КХЛ ТВ нижегородец выходил прямо из школы. В этом 
учебном году ему предстоит сдавать ЕГЭ. И все это на фоне невероятного 
старта во взрослом хоккее. Антон в первом же матче против "Локомотива" 
получил запредельное количество времени - больше 20 минут. Среднее время 
нашумевшего новичка - больше 17 минут за игру.  
Силаев играет в КХЛ уже почти два месяца. За это время он набрал 8 (2+6) 
очков - это второй показатель среди защитников команды Игоря Ларионова 
после прошлогоднего дебютанта Богдана Конюшкова. Собственно, если 
Конюшков - первая скрипка при розыгрыше большинства, то Силаев - вторая 
опция "Торпедо" на синей линии. Он много бросает сам (2-е место в команде), 
много блокирует чужих бросков (3-е место) и охотно пользуется габаритами 
(больше всего силовых приемов).  
Если Силаев сразу стал одним из лидеров "Торпедо", то что уж говорить о 
сравнении со сверстниками? Собственно, он оказался первым хоккеистом 2006 
года, сыгравшим в КХЛ. Его гол в ворота "Ак Барса" вошел в топ-3 самых 
молодых шайб защитников в истории лиги. Антон уступил только двум 
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новокузнечанам Захару Арзамасцеву и Дмитрию Орлову. Прямо сейчас он 
самый результативный игрок КХЛ до 18 лет и самый результативный защитник 
среди 20-летних. Стоит ли говорит, что именно Силаева признали лучшим 
новичком сентября?  
"Он еще не сформировался. Но при этом колет просто всю лигу своими 
силовыми. У него очень хорошие физические данные. Тесты он прошел в числе 
лучших. Его мышцы пока еще находятся в подростковом возрасте. При этом его 
ни в коем случае нельзя назвать ранним. Антон точно идет в ногу со своим 
биологическим возрастом. В ближайшие два-три года мы будем видеть у 
Силаева только рост его физических кондиций", - сказал в интервью "Спорт-
экспрессу" тренер "Торпедо" по физподготовке Филипп Арзамазов.  
Какие еще недостатки есть у Силаева помимо не до конца сформировавшихся 
мышц? Тем более, что это и не недостаток вовсе, а скорее простор для роста. 
Не может же он быть идеальным игроком. Один европейский скаут НХЛ сказал, 
что "ему все еще нужно увидеть больше навыков и хоккейного IQ, прежде чем 
включать его в десятку лучших игроков драфта". Собственно, именно через 
призму предстоящего драфта НХЛ Силаева и рассматривают под микроскопом. 
Каковы его шансы?  
Почти наверняка Силаева выберут в первом раунде. 99%, что это будет так. С 
огромной долей вероятности - в первой десятке. В этом не сомневается почти 
никто. Журналист The Athletic даже задается вопросом, мог бы Антон стать 
номером один вместо Маклина Селебрини, которого который лидирует по 
многочисленным версиям. "Мог бы, но я бы поставил деньги на Серебрини", - 
сказал аналитик, пожелавший остаться анонимным.  
Впрочем, на первое место Силаев вряд ли претендует. Зато сравнивая с 
защитником "Локомотива" Дмитрием Симашевым, которого "Аризона" выбрала 
под общим шестым номером, североамериканские специалисты отдают 
предпочтение нижегородцу. Впрочем, драфт на драфт не приходится и для 
начала надо понять, какая у Антона будет конкуренция. Интересно, что 
потенциально его конкурентом может стать другой россиянин - Иван Демидов. 
Форвард СКА, который не играет почти месяц из-за травмы, в большинстве 
рейтингах шел на третьей строчке.  
"Я могу сказать без преувеличения, что могу пересчитать по пальцам одной 
руки, сколько перспективных игроков, которых я нашел за десять лет работы в 
этой сфере, были столь же уникальны, как и он. У него есть веские доводы в 
пользу рассмотрения в пятерке лучших игроков - и он, конечно, входит в этот 
список для моего предстоящего рейтинга на драфте", - заключает автор 
материала.  

https://sport24.ru/hockey/article-v-amerike-voskhishcheny-rossiyskim-shkolnikom-
larionov-zapustil-karyeru-velikana-silayeva 

К заголовкам сообщений 

Щитов рассказал, как на результаты "Сочи" повлияет обмен нападающего 
Борны Рендулича в СКА (Чемпионат.com  , Москва, 22 октября 2023) 
Бывший защитник ХК "Сочи" Никита Щитов рассказал, как на результаты "Сочи" 
повлияет обмен нападающего Борны Рендулича в СКА. С момента обмена 
хорватского форварда сочинский клуб проиграл четыре из пяти матчей. 
"Рендулич играл важную роль. Он очень хорошо реализовывал свои моменты, 
но не думаю, что это так сильно влияет. У любой команды в определенный 
период бывают спады. Думаю, ХК "Сочи" будет в плей-офф. Команда ведь не 
вчистую проигрывает эти матчи. 

https://sport24.ru/hockey/article-v-amerike-voskhishcheny-rossiyskim-shkolnikom-larionov-zapustil-karyeru-velikana-silayeva
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Матвей Мичков поможет ХК "Сочи"? Мичков, Тянулин, Хуснутдинов и, в первую 
очередь, Бердин. Также Джесси Грэм - хороший защитник. В принципе у "Сочи" 
есть все, чтобы попадать в плей-офф. Очковый задел сделан, нужно держаться 
и выигрывать". 

https://www.championat.com/hockey/news-5289488-schitov-rasskazal-kak-povliyaet-
na-rezultaty-sochi-obmen-napadayuschego-borny-rendulicha-v-ska.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 октября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Словацкий хоккеист отметил наличие талантливой молодежи в 
"Северстали" (Газета.Ru, Москва, 22 октября 2023) 
Игрок "Северстали" Лишка признался, что команде не хватает опыта  
Словацкий нападающий "Северстали" Адам Лишка заявил, что команда может 
прибавить по ходу сезона в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ).  
"Мне кажется, у нас много талантливой молодежи. Думаю, в течение сезона мы 
можем еще прибавить. Прежде всего в опыте, потому что иногда в концовках 
матчей нам не хватает именно его. Мы наступаем на те же грабли и где-то 
теряем очки. Уверен, это все временно. Вместе на льду мы все сможем, потому 
что я верю в каждого нашего хоккеиста и команду", - сказал Лишка.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/22/21553933.shtml 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 октября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" притормозил. Но скоро он снова наберет ход (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 22 октября 2023) 
Ярославцы уступили лидерство на Западе, но ничего страшного в этом нет. 
"Локомотив" потерпел третье поражение подряд, уступив "Витязю" 
Сезон длинный, поэтому все команды рано или поздно попадают в 
функциональные ямы. Похоже, что в конце октября настала очередь 
"Локомотива". Ярославцы проиграли в трех последних матчах "Авангарду", 
ЦСКА и, что неожиданно, "Витязю". Попробуем разобраться, есть ли общая 
причина у этих поражений.  
Во всех этих матчах "железнодорожники" выглядели слабее своих соперников 
во вторых периодах, при игре на дальних лавках. Это говорит о том, что у 
команды Никитина наступил физический спад. Она проигрывает ногами, ее 
запирают в зоне, что приводит к тому, что и без того изможденные хоккеисты 
начинают уставать еще больше. В матче с "Авангардом" они пропустили три 
безответных шайбы, в игре с "Витязем" - две. Примечательно еще и то, что в 
обоих матчах ярославцы атаковали в два раза меньше соперника. Впрочем, это 
обусловлено тем, что они намного чаще удалялись. А это - прямое следствие 
того, что "Локомотив" сейчас находится не в лучшей форме.  
Впрочем, наставник команды Игорь Никитин говорит, что текущие проблемы 
лежат далеко не только в плоскости физики. "Не забили голы и проиграли матч 
- это если вкратце. Тяжелая игра была, понимали, что нужно будет взламывать 
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оборону, не хватило страсти. Поражение по делу", - так Игорь Валерьевич 
резюмировал поражение от ЦСКА.  
Просаживающаяся физика часто тянет за собой и ментальную составляющую. 
Игроки понимают, что банально не успевают за соперниками, и расстраиваются 
из-за этого. А мы помним, что в составе у "Локомотива" много молодых ребят. 
Например, на игру с ЦСКА в основе "железнодорожников" вышло аж три игрока 
2005 года рождения.  
Напрягает то, что у "Локомотива" "замолчало" нападение. Две шайбы за три 
матча - это явно не того, чего хотят видеть болельщики и тренерский штаб от 
Шатунова, Лихачева, Никулина, Алексеева и других парней. Каких то 
специальных причин для этого нет. По физике слегка просела вся команда. 
Логично предположить, что и у форвардов кондиции сейчас далеко не в лучшем 
виде. 
Отметим и соперников ярославцев. Московские "армейцы" в октябре нащупали 
свою игру. В матче с "Локомотивом" они и вовсе действовали по всем 
стандартам плей-офф. Даже Сергей Федоров признал, что его команда сыграла 
идеально во всех трех зонах. Что касается "Витязя", то подмосковные 
хоккеисты однозначно получили серьезный запал положительных эмоций в 
победном поединке с "Авангардом", в котором они выиграли со счетом 5:2. 
Подопечные Дмитрия Рябыкина сейчас находятся на хорошем кураже. 
Складывается впечатление, что именно на нем они и выиграли в субботу. 
Крайне интересно было посмотреть, надолго ли затянется у бело-красных вся 
эта история. Впереди у них достаточно непростой отрезок, состоящий из 
обрамленного двумя матчами с московским "Динамо" выездом на Дальний 
Восток и в Новосибирск. Настоящая проверка на прочность для аутсайдера, 
который только-только поднял голову.  
Ничего страшного в текущей серии из поражений нет и быть не может. 
Регулярный чемпионат у нас длинный, его невозможно пройти в одном темпе. 
Поэтому поклонникам ярославского коллектива нужно немного потерпеть. Игра 
у команды есть, а результат обязательно придет. 

https://allhockey.ru/article/show/493759-
Lokomotiv_pritormozil_No_skoro_on_snova_naberet_hod 

К заголовкам сообщений 

Неожиданное перевоплощение топ-снайпера: Шаров - лучший 
распасовщик "Салавата" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 22 октября 2023) 
Все-таки стал лидером Уфы. 
Александр Шаров должен был решить в "Салавате" снайперский вопрос, но 
после перехода его атакующая продуктивность спала. Некоторое время ушло 
на адаптацию, но постепенно Александр влился в команду. Однако совсем не в 
той роли, в которой его видели изначально. Вместо того, чтобы забивать голы, 
он пачками раздает голевые передачи. 
"БИЗНЕС Online" - о стремительных изменениях в игре новичка уфимского 
клуба.  
Рекордсмен бросает реже защитника  
Кризис нападения, с которым столкнулся "Салават" в начале сезона, 
постепенно сходит на нет. В октябре уфимцы выдали серию побед из пяти 
матчей, которая продолжается до сих пор. За это время игроки забросили 26 
шайб, нижняя планка за один матч - 4 гола. Особенно выделяются победы над 
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лидером Востока - "Металлургом" (6:2) и "Витязем" (8:1). Ключевую роль в этих 
играх сыграл Шаров. Оба раза он оформлял ассистентские хет-трики. 
К слову, матч с аутсайдером из Подмосковья стал по-своему историческим. 
Еще ни разу под руководством Виктора Козлова команда не побеждала так 
крупно. Две голевые ситуации при участии Шарова были практически 
идентичны. Форвард буквально считывал открывания Александра Хмелевского 
и отдавал точную передачу в тот самый момент, когда партнер врывался на 
оперативный простор. Это чутье - один из важных факторов последних успехов 
Александра. Без него элитному распасовщику не обойтись.  
Такой перекос в сторону ассистов удивляет, ведь изначально форварда 
подписывали за совершенно другие качества. В нем видели качественного 
финишера, способного реализовать голевой момент. Все-таки нападающий 
забил в прошлом сезоне 29 шайб и установил новый снайперский рекорд 
"Сибири" в КХЛ. Но в новом клубе он в целом редко проявляет активность на 
передовой.  
Всего 1,5 броска в среднем за матч - 10-е место, меньше, чем у защитника 
Алексея Василевского (в прошлогодней "Сибири" было 2,3). Тогда как 
реализация держится примерно на том же уровне и упала за год всего на 1% 
(до 18,5%).  
Хотя при необходимости Шаров применяет ценные навыки, которые 
приглянулись "Салавату". Даже в текущей победной серии не обходится без 
игр, когда у его команды ничего не получается в атаке. Череповец вдвое 
перебросал Уфу, а в первом периоде разница была просто неприличной (2:14). 
Кроме Хмелевского, оформившего дубль, никто не выделялся. И тут Шаров 
пришел на подмогу. Он "прошил" вратаря соперника броском между щитков. 
Сейчас форвард с 18 очками лидирует в клубной гонке бомбардиров 
"Салавата". Он же первый по числу передач (14). Кстати, никто из его 
партнеров пока не пересекал отметку в 10 ассистов. При этом Александр не 
показывает какой-то феноменальной точности. 71,79% его пасов оказываются 
успешными - это четвертый показатель с конца в команде. Спасает высокая 
активность форварда. По общему количеству передач он в тройке лидеров. 
"Любимого" завершителя атак у Шарова нет. С небольшим перевесом 
остальных опережает Сергей Шмелев (3 гола). В последнее время уфимская 
команда сильно изменилась, стало больше взаимозаменяемости. Например, 
Шаров в одном матче может сыграть в первом звене, а через день 
переместиться в третье. При этом игра не теряет в качестве. Такое сложно 
было представить во времена выступления финской тройки, да и в прошлом 
сезоне, когда движущей силой команды была связка Шмелева с Александром 
Кадейкиным.  
Нужен ли Уфе Шаров-снайпер? 
Интересно, что прорыв Шарова не был сиюминутным, и на старте у форварда 
возникали проблемы. Так с первого "зеленого дерби" на протяжении четырех 
игр Александр не набирал очков. В этот момент инициативу перехватил 
Вячеслав Лещенко. Форварды проводили равное время в большинстве, но экс-
игрок "Нефтехимика" играл гораздо острее и результативнее. Возникли 
опасения, что самый дорогой хоккеист клуба (65 млн) не оправдывает надежд, 
но теперь болезненный период адаптации пройден и Шаров гораздо больше 
напоминает самого себя образца прошлого сезона. 
Проблемы нападающего на старте описывал главный тренер уфимцев. Козлов 
отмечал, что стиль игры его предыдущего был другим. В "Сибири" часть 
нагрузки с него спадала из-за наличия сильных легионеров вроде Тайлера Бэка 
(некоторое время он даже шел первым в бомбардирской гонке КХЛ) и одного из 



 

 

ведущих атакующих защитников лиги Тревора Мерфи. Шаров еще ни разу не 
начинал сезон в роли большой звезды, теперь соперники относятся к нему 
гораздо серьезнее: "Мне кажется, Шаров долго играл в "Сибири". Для него это 
новый клуб, занимает время на адаптацию. Думаю, он должен успокоиться в 
правильном смысле слова, мастерство есть, у него будут моменты. Это 
ментальная составляющая", - говорил Козлов. 
Определенную роль в адаптации игрока мог сыграть и семейный фактор. Как 
известно, Уфа для Шарова - не просто локация новой команды, но и родной 
город его супруги Ксении. Каждое лето они приезжали в столицу 
Башкортостана на пару недель. 
Но предел своего атакующего потенциала Александр еще не раскрыл. К концу 
октября Шарову хватает пяти голов, чтобы попадать в тройку лучших 
бомбардиров и это важный сигнал к тому, что еще не все вопросы в уфимской 
атаке отлажены до конца. "Салават" уже приблизился к топ-5 по заброшенным 
шайбам, но так и не нашел игрока, который мог бы приносить голы в каждой 
игре. С этой ролью отчасти справлялся Хмелевский. Сейчас форвард лидирует 
в снайперской гонке (10 голов). Но даже у него были длительные неудачные 
серии, а из-за частых удалений американец нередко выпадал из игры. 
"Дерби шаров" 
Противостояние Уфы и Челябинска имеют давнюю историю. Мастера из этого 
города привезли хоккей с шайбой в Башкортостан еще в 50-х, а позднее стали 
самыми принципиальными соперниками. С годами градус соперничества 
поугас, и на первый план вышло дерби с Казанью. Впрочем, стечение 
обстоятельств добавило давнему противостоянию ярких красок.  
Дело в том, что в составе "Трактора" есть свой Александр Шаров. Он выступает 
не так ярко (всего один гол в текущем сезоне), но в состав попадает стабильно. 
И теперь встреча соседей по Уралу получила шуточное название "Дерби 
шаров". В интервью нашему изданию уфимский Шаров рассказал об отношении 
к приколам на эту тему: "Воспринимаю позитивно. Здорово, когда вокруг матчей 
появляются элементы шоу".  
Иногда игроков путают даже сотрудники КХЛ. В начале октября в рамках 
"доброматча" проходила встреча "Салавата" с "Трактором". Юный 
корреспондент задавал челябинскому Шарову вопросы, и в этот момент на 
телевизионной графике высветился профиль его уфимского однофамильца. 
"Нашего Сашу и там и тут показывают", - отреагировала пресс-служба 
"Салавата". 
Уже не в первый раз фамилия Шарова становится поводом для улыбок. В 
прошлогоднем Матче звезд КХЛ, который проходил как раз в Челябинске, он 
вышел на лед с охапкой воздушных шаров, подарил их вратарю Евгению 
Аликину. После чего "лопнул" шар, в котором находилась шайба и забил гол.  
Кроме того, ранее Шаров попадал в необычную историю, связанную с Андреем 
Мартемьяновым, который тренировал игрока в "Сибири". Специалист 
раскритиковал Александра за то, что он отдал пас в ситуации, когда можно 
было бросить по воротам. Слова тренера превратились в мем "тю-тю-тю" и 
теперь применяются противниками витиеватого хоккея. И все же, нутро 
распасовщика в Шарове проявилось. Но вряд ли в "Салавате" об этом 
переживают.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288663 

К заголовкам сообщений 
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Дмитрий Коробов - о победе над "Салаватом", слабом большинстве и 
провалах в первом периоде (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 
октября 2023) 
Защитник минского "Динамо" Дмитрий Коробов в интервью корреспонденту "БХ" 
Степану Воронкову подвел итоги домашнего матча чемпионата КХЛ против 
уфимского "Салавата Юлаева" (3:2 ОТ). 
 - Буквально второй раз за неделю проваливаете первые периоды, а потом 
только начинаете догонять. В чем причина? 
 - У нас так получается, что мы пропускаем и потом только начинаем играть в 
свою игру. Не знаю, почему так. Вроде бы говорим перед игрой, что начало, но 
так выходит. 
 - За счет чего удалось сегодня переломить ход игры, которая в принципе то 
равная была? 
 - Первый период мы провели не очень, а второй и третий провели на своем 
уровне. Благодаря характеру команды. 
 - Какую игру у команды не идет большинство, может в нем что-то поменять 
надо? 
 - Моменты создаются. Просто их не реализовываем. Я думаю, что тренерский 
штаб что-то внесет на следующую игру какие-то тактические изменения. 
 - Сейчас "Динамо" ждет выезд по маршруту Астана - Омск. Что надо, чтобы 
там продолжить победную серию? 
 - Будем готовиться в штатном режиме. Отдохнем. Потом начнется подготовка, 
тренеры подскажут по тактике, как кто играет из соперников. Будем играть в 
свою игру. Я думаю, что результат придет. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/22/dmitrij-korobov-o-pobede-nad-
salavatom-slabom-bolshinstve-i-provalah-v-pervom-periode/ 

К заголовкам сообщений 

Вячеслав Основин - о победе над "Салаватом" и аншлаге на "Минск-
Арене" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 октября 2023) 
Нападающий хоккейного клуба "Динамо" (Минск) Вячеслав Основин в интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову подвел итоги домашнего матча 
чемпионата КХЛ против уфимского "Салават Юлаева", в котором его команда 
выиграла 3:2 ОТ, а он сам отдал результативную передачу. 
- Так получается, что второй раз начинаете игру с "Салават Юлаевым" с 0:2, 
чего не хватало в этих играх, чтобы самим повести в счете с самого начала? 
- У них хорошая и быстрая команда, а мы пропускали контратаки. Все вопросы к 
нам. Нужно собраннее начинать матчи и пытаться забить первыми и тогда уже 
проще нам самим будет играть, а не отыгрываться. 
- Для вас этих два матча против "Салавата" как все равно какие-то особенные. 
"Динамо" начинало камбэк после контратак два в одного и ваших классных 
передач, когда в Уфе забросил Роман Горбунов, а сегодня Коди Керран? 
- Опять же это игра. Действуем по заданию. Мороз побежал за спину 
получилось отдать ему передачу, и он здорово исполнил на Керрана. Дай бог 
пускай и дальше так идет. 
- Прошлую игру Дмитрий Квартальнов троих игроков оставил на лавке в 
третьем периоде, и они не играли, включая вас. Можно сказать, что это пошло 
на пользу, и у вас совершенно другой настрой был? 
- Не буду комментировать решение главного тренера. Это вопрос не ко мне. 
- Сейчас у "Динамо" выезд по маршруту Астана-Омск, что надо сделать, чтобы 
там взять максимум очков? 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/22/dmitrij-korobov-o-pobede-nad-salavatom-slabom-bolshinstve-i-provalah-v-pervom-periode/
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- Прежде всего концентрация, выполнение задания, что просит тренер. 
Хорошая оборона и нацеленная атака на ворота. Собственно, без голов ты не 
победишь. Поэтому прежде всего нам нужно забивать. У нас для этого все есть 
и дай бог, чтобы сегодняшняя победа пошла на пользу, и мы продолжили это 
все. 
- Сегодня было на арене впервые за длительный срок пятнадцать тысяч 
зрителей. Насколько приятно было играть при аншлаге на трибунах "Минск-
Арены"? 
- Не в первый раз аншлаг здесь, в каждом матче сумасшедшая поддержка и 
сегодня это здорово чувствовалось. Поэтому огромное им спасибо и здорово, 
что получилось их отблагодарить победой! 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/22/vjacheslav-osnovin---o-pobede-nad-
salavatom-i-anshlage-na-minsk-arene/ 

К заголовкам сообщений 

Артем Божко: В минском "Динамо" говорили, что Боуи приехал неготовым 
совершенно (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 октября 2023) 
Эксперт КХЛ ТВ Артем Божко оценил обмен "Трактора" с минским "Динамо", где 
игроком "черно-белых" стал Мэдисон Боуи, а хоккеистом "зубров" - Роберт 
Хэмилтон. 
 - Минское "Динамо" выигрывает гораздо от этого обмена. Хэмилтон - это 
человек, который и в большинстве хорош. Он классно катается. И ты знаешь, 
чего от него ожидать. Он свой уровень показал в "Тракторе". 
А что показал Боуи в 7 матчах за минское "Динамо"? Проигрывал борьбу, не 
успевал. Как говорят в Минске, приехал неготовым совершенно. При таких 
габаритах его оттесняли от шайбы. 
Как он еще большинство усилит в "Тракторе", я не понимаю. Я не видел у него 
каких-то суператакующих задатков, броска. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/22/artem-bozhko-v-minskom-dinamo-
govorili-chto-boui-priehal-negotovym-sovershenno/ 

К заголовкам сообщений 

Леонид Вайсфельд: Очевидно, что Хэмилтон сильнее игрок, чем Боуи 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 октября 2023) 
Известный российский эксперт Леонид Вайсфельд оценил обмен "Трактора" с 
минским "Динамо", где игроком "черно-белых" стал Мэдисон Боуи, а хоккеистом 
"зубров" - Роберт Хэмилтон. 
 - Очевидно, что Хэмилтон сильнее игрок, чем Боуи. Мне кажется, что у них 
разногласия в Челябинске с этим Хэмилтоном произошли. 
Суть этого обмена для Челябинска не столько приобретение Боуи, сколько 
избавление от Хэмилтона. По какой-то причине. По какой - не знаю, - сказал 
Вайсфельд в передаче "Трансферы КХЛ". 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/22/leonid-vajsfeld-ochevidno-chto-
hemilton-silnee-igrok-chem-boui/ 

К заголовкам сообщений 

Тренер ЦСКА Федоров о суде над клубом: "Где CAS и где мы... Причины 
поражения от "Ак Барса" в другом" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 22 октября 2023) 
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Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров после поражения своей команды от "Ак 
Барса" (1:4) в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ ответил на вопрос о влиянии 
судебных слушаний вокруг клуба на результаты команды. 
"Послушайте, где CAS, а где ЦСКА... У нас опытный коллектив, это нам не 
мешает, не отвлекает. Тут дело в другом, мы знаем причины и работаем над 
ними. Не думаю, что много перемен было в команде по сравнению с 
предыдущим сезоном. Точечные изменения были у всех, и наш клуб - не 
исключение из этого списка. Поэтому счет счетом, но сезон продолжается. Мы 
реально ищем ключи к каждому матчу, просто пока не получается", - сказал 
Федоров. 
В пятницу, 20 октября генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) 
Дмитрий Курбатов сообщил, что в Спортивном арбитражном суде в Лозанне 
(CAS) будут рассматривать четыре дела, которые касаются ЦСКА, ФХР, 
вратаря Ивана Федотова и КХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-cska-fedorov-otvetil-na-vopros-
o-sude-nad-klubom-2136598/ 

К заголовкам сообщений 

Казань вновь сильнее ЦСКА. Шайба в стиле "Русской ракеты" не помогла 
москвичам (Советский спорт  , Москва, 22 октября 2023) 
"Ак Барс" во второй раз в сезоне обыграл команду Федорова.  
Большой матч в Казани - второй раз сезоне, после Кубка Открытия встречались 
финалисты розыгрыша Кубка Гагарина минувшего сезона. В начале сентября 
"Ак Барс" взял реванш за поражение в главной серии чемпионата 2022/23.  
ЦСКА приехал в столицу Татарстана, набрав отличный ход. У команды три 
победы подряд при всего одной пропущенной шайбе за 180 минут игрового 
времени, два последних успеха были добыты над "Куньлунь Ред Стар" (7:0) и 
"Локомотивом" (3:0). Личные сухие серии были сразу у двух голкиперов ЦСКА - 
Александра Шарыченкова (83:10) и Ивана Федотова (67:16). Для Федотова 
следующий шатаут мог стать десятым в кхловской карьере.  
"Ак Барс" обе последние встречи играл в овертаймах. В первой одолел "Амур" 
(3:2 ОТ), а затем точно с таким же счетом уступил "Сибири".  
Начало встречи не заставило местных любителей хоккея долго ждать развития 
событий. Не прошло и четыре минуты, как ведущее звено казанцев 
организовало первую шайбу в ворота Ивана Федотова, заодно прервав его 
сухую серию. Не удалось армейцам через борт выбросить шайбу, Шипачев 
закрыл синюю линию и исполнил наброс, а Яшкин с лета подправил шайбу в 
ворота. Кстати, в прошлом сезоне Яшкин ни разу не смог поразить ворота 
армейцев.  
За 14 секунд до конца первого отрезка хоккейную красоту показал на льду 
форвард армейцев Михаил Григоренко. Что-то в стиле "Русской ракеты" Павла 
Буре. Начав движение с шайбой почти от центрального круга, Михаил по ходу 
движения раскидал финтами всю пятерку "Ак Барса" и мягко уложил шайбу за 
спину Билялову. Вероятно, это один из самых красивых голов сезона.  
Первую пятиминутку второго периода подопечные Зинэтулы Билялетдинова 
больше играли на отбой. ЦСКА продолжал устраивать карусели в зоне хозяев, 
не давая возможности опомниться и навязать хоть какую-то контригру. Однако, 
на экваторе матча казанцы выровняли ситуацию с преимуществом, прежде 
всего, за счет удалений у соперника. Именно численное преимущество стало 
причиной второй шайбы "Ак Барса". Войнов от синей линии сделал передачу на 
правый круг вбрасывания, откуда Радулов в касание щелкнул в ближнюю 
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девятку. Настоящий мастерюга! Заодно, Александр продлил свою 
результативную серию до четырех матчей 5 (3+2).  
В третьем периоде казанцы по сути поставили точку в матче третьей шайбой. 
Войнов нашел под воротами Семенова, и тот своим броском не оставил 
Федотову шансов на спасение. Таким образом, сделав две передачи в игре с 
армейцами Вячеслав Войнов перепрыгнул отметку 200 очков в КХЛ. ЦСКА 
пытался как-то изменить грустную для себя ситуацию на льду, но с таким "Ак 
Барсом" ничего поделать не могли. Под конец, по законам жанра, в пустые 
армейские ворота влетела четвертая шайба от рук Галимова. Обе встречи 
осени остались за клубом из Казани.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kazan-vnov-silnee-tsska-shayba-v-stile-
russkoy-rakety-ne-pomogla-moskvicham 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" доминирует над ЦСКА: москвичам не везет в столичном дерби 
(KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 22 октября 2023) 
"Барсы" одержали вторую победу в новом сезоне над действующим чемпионом. 
Накануне московский ЦСКА на "Ак Барс Арене" не смог обыграть "Рубин", так и 
на "Татнефть Арене" армейцам не удалось противостоять казанской команде. 
"Ак Барс" на своем льду успешно прерывает победную серию ЦСКА и "сухарь" 
их вратаря Ивана Федотова. 
Глухов и старт столичного дерби 
Этот матч стал особенным и запомнился не только второй победой в новом 
сезоне над действующим чемпионом, но и чествованием Михаила Глухова, 
завершившего свою карьеру. Матч начался не с гимна, а с торжественной 
церемонии, где "Ак Барс" красиво проводил нападающего Михаила Глухова и 
встретил тренера Михаила Сергеевича, вручив ему памятное джерси "Ак 
Барса" с номером 463 - ровно столько матчей форвард отыграл в казанском 
клубе. 
Главный тренер Зинэтула Билялетдинов на пресс-конференции поделился, 
каким игроком ему запомнился Михаил Глухов: 
- Я должен сказать, что Миша - замечательный человек, преданный спортсмен, 
добросовестный парень, никогда себя не жалел, всегда играл с большой 
отдачей. Я очень рад, что сегодня команда преподнесла ему такой хороший 
подарок. Я даже думал об этом перед игрой, хотелось, чтобы он порадовался 
за нас. Человек сделал очень много для команды, я уже не говорю о том, что он 
выигрывал с нами, он помогал и внутри команды. Сейчас он тоже принимает 
участие в работе с нами. Я надеюсь, что в перспективе он будет таким же 
хорошим тренером, - рассказал Билялетдинов. 
Глухов и провел центральное вбрасывание, ознаменовывая начало столичного 
дерби. 
На первых минутах финалисты Кубка Гагарина осторожничают и прощупывают 
друг друга. На четвертой минуте Вадим Шипачев находит одного Дмитрия 
Яшкина на пятаке, а это означает безоговорочный гол. Яшкин прерывает сухую 
серию Ивана Федотова и открывает счет этой встречи. В ответ на пропущенную 
шайбу армейцы разозлились и начали прессовать "барсов". ЦСКА активно 
нагружают нашего вратаря Тимура Билялова, только вышедшего на первый 
матч после травмы, и открывают скамейку штрафных. Отличный шанс для "Ак 
Барса" укрепить свое лидерство, но армейцы продолжили наступление. Как и 
полагается капитану, Александр Радулов предотвратил потенциальный гол в 
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казанские ворота, но ценой двухминутного штрафа, и игра перетекает в формат 
4х4. 
Месть капитана  
Вплоть до конца первого периода армейцы агрессивно, но безрезультатно 
обстреливали Билялова, и нервы у ЦСКА определенно сдали. Павел Карнаухов 
вступает в конфликт с Дмитрием Яшкиным, но вмешивается разделить их 
очень неожиданная фигура - сам Радулов, часто оказывающийся в таких 
стычках в роли инициатора, ведь идет на поводу у своих эмоций. На последних 
секундах Михаил Григоренко, красиво обыграв всех пяти "барсов", впечатывает 
первую шайбу в ворота казанцев. 
Второй период выдался напряженным. ЦСКА продолжает обстреливать ворота 
казанцев, реализуя гораздо больше бросков в створ чем "Ак Барс". Армейцы 
грамотно, не получая штрафа от судей, силовым приемом убирают 
нападающего Дмитрия Кателевского, покинувшего лед с травмой. Однако 
капитан "Ак Барса" ни в коем случае не оставляет этот поступок безнаказанным 
и мстит москвичам за своего товарища. Радулов в большинстве отправляет 
шайбу в ворота ЦСКА, набирая очки четвертый матч подряд. "Ак Барс" 
завершает второй период и выходит вперед - 2:1. 
Подарок от армейцев 
Последняя двадцатиминутка началась без сюрпризов, игра шла монотонно, и 
голов мы не наблюдали. ЦСКА по-прежнему доминировал в бросках по 
воротам, но, как говорится, и одного броска достаточно, если он приносит 
результат. Это доказывает Кирилл Семенов своей третьей шайбой после 
ассистентского дубля Вячеслава Войнова. 
Билялов только встал в раму после долгого перерыва, но уже великолепно 
спасает казанские ворота. Ему стоит отдать должное, этот матч он отстоял как 
всегда достойно. 
Матч завершается подарком от вратаря армейцев, который выкатывается из 
вратарской зоны и ошибается с передачей, отдав ее Артему Галимову, 
оказавшемуся в нужный момент в нужном месте. Галимов забрасывает свою 
первую шайбу в этом сезоне и ставит точку в этом матче - 4:1. 
После матча босс "Ак Барса" подвел итоги и оценил игру Тимура Билялова, 
вышедшего на лед после травмы: 
- Мне кажется, игра получилась очень хорошей. Думаю, все получили 
удовольствие, потому что обе команды показывали хороший уровень, играли 
все с большим желанием, играли правильно и интересно. Я очень доволен 
ребятами, потому что они хорошо подготовились к матчу, сыграли по заданию и 
добились результата. Я думаю, он хорошо показал себя сегодня. Иногда даже 
неплохо, когда сразу в такую "мясорубку" бросают. Человек, особенно 
спортсмен, всегда мобилизуется. Он уже был готов играть, мы разговаривали 
об этом. Считаю, он проявил себя с лучшей стороны, - обозначил Зинэтула 
Билялетдинов. 

https://kazanfirst.ru/articles/625454 

К заголовкам сообщений 

Избиение страждущего: как "Ак Барс" разгромил ЦСКА с 
противоречивыми Войновым и Биляловым (ИА Татар-информ (tatar-
inform.ru), Казань, 23 октября 2023) 
Вторая разгромная победа "Ак Барса" в сезоне над действующим чемпионом 
лиги (4:1) не должна вводить в эйфорию ни хоккеистов, ни болельщиков 
команды. Как и на старте сезона, у ЦСКА нет уверенности во вратарской линии. 
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Куда любопытнее, как вновь находят точки опоры Билялов и Войнов. 
Подробнее - в материале "ТИ-Спорт".  
Разгром ЦСКА - истязание больного в агонии. Настоящий экзамен будет с 
"Авангардом" 
"Ак Барс" в этот вечер не выглядел лучше ЦСКА - москвичи много бросали, 
угрожали воротам и создавали напряжение в зоне казанцев. Вот только у одних 
вратарь поймал кураж, а у других, за почти два месяца, так и не смог совладать 
с нервозностью (возможно, из-за околохоккейных проблем вокруг себя). 
Армейцы перебросали команду Билялетдинова, провели больше времени в 
атаке (26:38 на 30:58), однако по итогу вновь получили разгром. 
19 бросков "Ак Барса" против 29 у ЦСКА и абсолютно полярный счет на табло - 
4:1 в пользу казанской команды, может говорить только об одном - вратарь 
ЦСКА на сегодня не готов в полной мере страховать партнеров. А четвертый 
гол - наглядный тому пример, когда голкипер просто подарил шайбу Артему 
Галимову. 
Федотов пока настолько плох, что уже почти треть сезона из головы не выходит 
одна важная мысль. Разве этот вратарь стоил того, чтобы клубу ссориться с 
Международной федерацией хоккея (IIHF), и иметь на столе "иски" в 
Спортивном арбитражном суде (CAS)? 
Еще после матча на Кубок Открытия 1 сентября мы отмечали, что шумиха 
вокруг "Дела Федотова" не дает и не даст ему выступать спокойно хотя бы на 
своем уровне образца до призыва в Вооруженные силы РФ. С тех пор не 
поменялось ничего. 
На этом фоне куда более важным стало довольно скупое, но трогательное 
чествование Михаила Глухова, официально завершившего карьеру игрока в 
составе "барсов". 
А силу "Ак Барса" можно будет объективно оценить в игре с "Авангардом". 
Следующий соперник казанцев в чемпионате выходит на свой стабильный 
уровень, омичи накануне обыграли лидера Восточной конференции 
"Металлург" в Магнитогорске. Неплохая оборона во главе с Дамиром 
Шарипзяновым и крепким вратарем станет отличным экзаменом для Радулова, 
Яшкина и компании. 
Вернуться удачно Билялову помогли полевые. Но что делать в Ахтямовым? 
Возвращение Тимура Билялова в рамку после почти месячного перерыва 
выглядело неоднозначным решением. С одной стороны, это придало позитива 
команде перед важнейшим матчем. Но при этом возникали вопросы, а стоит ли 
только-только восстановившегося вратаря сразу бросать в сложнейший матч с 
действующим чемпионом? Не сломается ли психологически голкипер, если не 
получится войти в игру? 
Однако уже по первому периоду стало понятно, что опасения были излишними - 
Тимур выглядел сверхнадежно. Голкипер много отбивал щитками, переводил 
шайбу клюшкой и классно перемещался по штангам. А учитывая, что "армейцы" 
просто тотально перебрасывали казанцев, его вклад в итоговую победу был 
огромным. Хотя нельзя отрицать, что много бросков было нанесено "в пузо" 
Билялова, а полевые игроки хозяев пластались на льду пуще обычного (8 
заблокированных). 
Момент истины для Тимура наступил на экваторе игры, когда "армейцы" 
поджали казанцев, а вратарь стал излишне стрессовать - это было заметно по 
лишним движениям, которых прежде он не допускал. Нервозность вылилась в 
удаление. Билялов зачем-то сам побежал к левому кругу вбрасывания на 
перехват шайбы у нападающего ЦСКА, вызвал панику в своей зоне и 
спровоцировал для своей команды двухминутный штраф. 



 

 

Благо, этот недолгий период кризиса вратарю, как уже было сказано выше, 
помогли пройти партнеры, забирая на себя сложные броски. Больно прилетало 
по ногам не только привыкшему к этому Артему Лукоянову, но даже Александру 
Радулову. 
Уже в третьем периоде Билялов вновь поймал баланс и выдал целую серию 
шикарных сейвов. Например, когда уже лежа оставлял щиток у штанги и 
доставал "железное" добивание, или перемещался пластаясь на льду лицом к 
своим воротам, но вовремя поставив клюшку в момент на пятаке. По итогу у 
Билялова в этом поединке 28 спасений и 96.6% отраженных бросков. 
"Я думаю, он сегодня хорошо себя показал. Иногда даже неплохо, когда сразу в 
такую "мясорубку" бросают. Человек, особенно спортсмен, всегда 
мобилизуется. Он уже давно был готов играть, мы разговаривали об этом. 
Считаю, он проявил себя с лучшей стороны", - рассуждал после игры Зинэтула 
Билялетдинов. 
Но на фоне всей этой позитивной истории возникает другой вопрос с толикой 
грусти. А что теперь делать с Артуром Ахтямовым, который так здорово 
заменял Тимура в течение месяца? У молодого голкипера стало отлично 
получаться на уровне КХЛ, и сажать в глубокий запас парня, поймавшего кураж 
сейчас очень опасно с психологической точки зрения. Как бы не навредить 
таким резким "ограничением", когда парень только стал проявлять себя. На 
вопрос о том, увидим ли мы Ахтямова еще в этом сезоне Билл не стал давать 
обещаний, ограничившись стандартным "посмотрим". 
Вячеслав Войнов пока "плывет" в обороне, но хорош при помощи атаке 
Еще одна история с едва вернувшимся в состав хоккеистом "Ак Барса". 
Вячеслав Войнов после продолжительного восстановления проводил вторую 
игру подряд, и за эти три дня так и не оставил однозначно положительного 
впечатления. 
Сразу после возвращения в состав защитник сразу получил довольно солидный 
айс-тайм - у него 20:25 минут на льду в матче с "Сибирью". Однако при таком 
игровом времени некоторые вопросы к нему остались - как минимум к двум 
шайбам новосибирцев он "имел причастность". 
Вчера же в моменте с голом Михаила Григоренко форвард ЦСКА накрутил 
Вячеслава как игрока ДЮСШ, прокинув тому шайбу между ног. Защитник даже 
не попытался сыграть "в тело", а просто прокатился мимо словно зритель. 
"Сегодня отскоки шайбы были не на нашей стороне. И не на моей тоже, говоря 
о голе в наши ворота. Однако, Михаил Григоренко - мастер своего дела. Много 
обстоятельств сложились так, что он смог забить нам", - объяснял после игры в 
беседе с журналистами в раздевалке защитник. 
Да, позже защитник исправился, когда в безнадежном моменте при навале 
соперника на ворота вовремя подставил клюшку и вынес "железный гол" с 
ленточки ворот. А в моменте с шайбами Радулова и Семенова набрал 2 очка за 
результативные передачи. Но эти заслуги можно отнести скорее к умению 
Войнова хорошо действовать в атаке, а вот с его оборонительными действиями 
не все так ладно. Надеемся, что вскоре и в защите Вячеслав подтянется на 
свой былой уровень. 

https://www.tatar-inform.ru/news/izbienie-strazdushhego-kak-ak-bars-razgromil-cska-
s-protivorecivymi-voinovym-i-bilyalovym-5923562 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" не отдал чести ЦСКА и на мажорной ноте проводил Михаила 
Глухова (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 23 октября 2023) 
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Еще вчера на "Казань Арене" сыграли футбольные "Рубин" и ЦСКА: на табло 
"нули", а москвичи увозят только 1 очко. Минули сутки, и уже казанский "Ак 
Барс" покуражился над армейцами - 4:1, 2 очка для подопечных Билялетдинова 
и 0 для нынешних обладателей Кубка Гагарина.  
ПРОВОДИЛИ МИШУ И ВСТРЕТИЛИ МИХАИЛА СЕРГЕЕВИЧА  
Матч был приурочен к прощанию с легендой "Ак Барса" Михаилом Глуховым, 
который на протяжении 9 лет был надеждой и опорой "красно-зеленых". Перед 
самим матчем устроили церемонию "прощания" с Михаилом Глуховым в 
качестве игрока. 
Зрители встали со своих мест еще до того, как диктор объявил о начале этой 
самой церемонии, а на экран вывели красивое видео с нарезкой эпизодов 
казанской карьеры Глухова: красивейшие силовые приемы, драки, важнейшие 
шайбы, два выбитых зуба, и, разумеется, празднование Кубка Гагарина, 
выигранного в 2018 году. 
Все хоккеисты, и стар и млад, опершись на клюшки, смотрели на куб, висящий 
над потолком: кто-то с доброй улыбкой, как Никита Дыняк, а кто-то с глубоким 
взглядом, как бы проматывая в голове карьеру этого человека. 
Позже, при исполнении гимнов, на фанатской трибуне появилась огромная 
растяжка, на которой были написаны мысли каждого, находящегося на арене: 
"Мише Глухову спасибо! За "Ак Барс" играл красиво!" 
Теперь "Мише" предстоит, как стало известно постичь новую стезю - 
тренерскую. Он уже появился в ролике в этом качестве: бывшие партнеры 
подкалывали, но выполняли каждое упражнение, а сам Миша, вернее, Михаил 
Сергеевич, признавался, что хочется снова выйти на лед. 
С таким началом "Ак Барс" не мог показать плохую игру. 
ИГРА С ЦСКА КАК ТО, ЧЕГО НЕ ХВАТАЛО КАЗАНИ  
Регулярный чемпионат набрал ход, оттого действительно классных игр стало 
очень мало - все вошло в какую-то привычку, что ли. Игра с ЦСКА 
действительно стала глотком свежего воздуха, хотя ни напряжения, ни каких-то 
"искр" на арене не чувствовалось. 
На гостевой трибуне необыкновенно громко: это остались болельщики ЦСКА со 
вчерашней футбольной игры, правда, мне все-таки кажется, что основная цель 
поездки "красно-синих" в Татарстан - это хоккей, благо, до КХЛ "паспорта 
болельщика" пока не добрались. 
Все здесь напоминало атмосферу плей-офф, начиная от антуража и 
атмосферы, создаваемой фанатами обеих команд, заканчивая красивой игрой, 
которую создавали уже хоккеисты. 
Очень много было борьбы: из раза в раз борты просто трещали от влетавших в 
них тел игроков. Дыняк, например, мне кажется, только так и перемещался, 
словно шарик из пинбола, который обстукивает все поверхности игровой доски: 
Никита влетает сначала в одного армейца, находившегося за воротами, потом 
в другого, который находился на въезде за створ. 
Яшкин и вовсе, по-хулигански, закидывает через борт Калигаренко на скамейку 
"Ак Барса". Фанаты, разумеется, громко встречают этот момент. 
И несмотря на преимущество атаки армейцев, матч действительно можно 
занести казанцам в актив: все, что позволили бросить было либо неопасно, 
либо было спасено Биляловым. За исключением, конечно, одного эпизода, 
когда Калигаренко, в одиночку, сделал из защитников "Ак Барса" дурачков, 
статистов, манекенов, называйте их как хотите, но такое с собой позволили 
сделать они лишь единожды. 
ВОЗВРАЩЕНИЕ БИЛЯЛОВА  



 

 

Конечно, не могло стать одной из тем для обсуждения возвращение Тимура 
Билялова в створ ворот. Уже как будто и отвыкли все от 82-го номера в 
воротах, оттого за вернувшимся вратарем было закреплено отдельное 
внимание. 
По началу чувствовалась нервозность голкипера: выезжая из ворот на перехват 
шайбы, были заметны трясущиеся ноги, тем более что однажды такой "выход" 
чуть не закончился плачевно.  
Однако дальше по игре к Тимуру вопросов не было: здорово отрабатывал в 
ближнем бою, раскладывался от штанги к штанге в опасных моментах, ну и, 
разумеется, не боялся идти в стыки, за что даже получил штраф, который 
отсидел Александр Радулов. 
Уже на пресс-конференции Билялетдинов оценил действия голкипера, отметив, 
что первые шаги после травмы в такой "мясорубке" - не есть что-то плохое. 
Оттого не легче Ахтямову, который неплохо провел свои матчи, в том числе и 
беспроигрышный дальневосточный выезд. Появится ли молодой голкипер и 
дальше по регулярке - неизвестно. К сожалению, с таким конкурентом по 
позиции, как Билялов, от тебя мало что зависит. Придется ждать нового шанса. 
РАДУЛОВ ПРОТИВ БЫВШЕЙ  
Часто приходится обращаться в текстах о фигуре Александра Радулова, ну а 
как быть иначе, если нападающий сам всегда попадает во все главные 
инфоповоды: сначала он не забивает по 11 матчей, потом делает всю игру. 
Теперь Радулов вышел против бывшей команды. 
Первый период у Саши не задался - лед оказался слишком скользким, а коньки 
повели себя не так как надо, и 47-й рухнул на лед, потом удаление, к счастью 
ЦСКА его не реализовало. 
После смены, Радулов в ярости - "Ак Барс" зажат у своих ворот, а об атаках 
казанцы не вспоминал уже давно. На скамейке устраивает разнос Юдину: таким 
злым и разъяренным Радулова мы, кажется, не видели давно.  
Все дело в заряженности игрока - уж слишком принципиальная встреча: 
толкучая команда, которая так же, как и "Ак Барс" претендует на трофей, еще и 
"бывшая", перед которой остался должок, как по прошлогоднему трофею, так и 
по карьере. 
В каждую смену Радулов буквально влетает, подрываясь со скамейки, а в игре, 
еще за два метра до защитника, принимает бойцовскую стойку, готовясь к 
приему на плечо. 
Как итог: заброшенная шайба во втором периоде, которая, кажется, дала 
уверенность казанцам, и позволила дать по носу армейцам. Несмотря на то, 
что до этого Радулов много ошибался, мало принимал участие в 
заключительных этапах атаки, проводя больше времени в розыгрыше, это не 
помешало ему стать одним из важных игроков этого поединка. Ну не 
обязательно ему всю игру быть примой, чтобы, в итоге, оркестр заиграл. 
Армейцы из Казани увезли лишь одно очко, хотя могли и не увезти вовсе. "Ак 
Барс" набирает новую высоту, набрав 6 победу в 7 матчах. Следующая 
остановка - "Авангард", и казанцы, кажется, к этому готовы. 

https://www.evening-kazan.ru/articles/ak-bars-ne-otdal-chesti-cska-i-na-mazhornoy-
note-provodil-mihaila-gluhova.html 

К заголовкам сообщений 

Улыбчивый Билл, огненный Радулов и спасающий Билялов: "Ак Барс" 
снова без проблем разобрался с ЦСКА (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 октября 2023) 
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А еще красиво проводил Глухова. 
"Ак Барс" в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ обыграл ЦСКА (4:1) 
и во второй раз в сезоне оказался сильнее действующего чемпиона. Команды 
впервые сыграли в "Татнефть Арене" после весеннего финала Кубка Гагарина. 
Если казанцы с того момента стали сильнее, то ЦСКА испытывает огромные 
игровые проблемы. О недовольном Сергее Федорове после матча, улыбчивом 
Зинэтуле Билялетдинова и ключевых факторах победы "Ак Барса", - в 
материале "БИЗНЕС Online". 
"Пойду в ложу, может быть, там работу предложат"  
В "Татнефть Арене" соскучились по большим матчам. Соперников уровня ЦСКА 
в этом сезоне в Казани еще не было. Разве только "Авангард", который казанцы 
обыграли в овертайме. А тут приехал действующий чемпион и трехкратный 
обладатель Кубка Гагарина. 
К тому же за день до матча казанский клуб анонсировал проводы Михаила 
Глухова, который завершил карьеру. Ему устроили трогательную прощальную 
церемонию. Видимо, поэтому трибуны "Татнефть Арены" заполнились за 
несколько минут до стартового вбрасывания, хотя обычно это происходит 
ближе к середине первого периода. Глухова удалось встретить за час до игры. 
Нападающий сильно нервничал и признался, что не ожидал такого внимания. 
"Очень приятно, у меня сегодня тут вся семья. Главное - слова не забыть", - 
улыбнулся бывший форвард "Ак Барса". 
На лед он вышел с семьей - супругой и двумя дочками, а чествовали его 
генеральный менеджер Марат Валиуллин и Данис Зарипов. На видеокубе 
показали трогательный ролик с нарезками игр Глухова за казанский клуб. А 
показать было что - Михаил провел в "Ак Барсе" девять сезонов, выиграл Кубка 
Гагарина и получил множество травм. Из-за них он и закончил с хоккеем в 35 
лет. 
Бывший нападающий дрожащем голосом поблагодарил всех, кто поддерживал 
его на протяжении карьеры. От клуба он получил памятный игровой свитер с 
количеством матчей за "Ак Барс" - 463. Уже известно, что Глухов будет 
работать в системе казанского клуба - помогать восстанавливаться на льду 
травмированным игрокам "Ак Барса". Он, к слову, уже приступил к работе еще 
две-три недели назад. А вот кто еще остается без должности в клубе, так это 
Зарипов. Первый период экс-капитан "барсов" смотрел возле скамейки команды 
с Валиуллиным, а затем отправился на трибуны. "Пойду в ложу, может быть, 
там работу предложат", - шутил легендарный форвард.  
"Я должен сказать, что Миша - замечательный человек, преданный спортсмен, 
добросовестный парень, никогда себя не жалел, всегда играл с большой 
отдачей. Я очень рад, что сегодня команда преподнесла ему такой хороший 
подарок. Я даже думал об этом перед игрой, хотелось, чтобы он порадовался 
за нас. Человек сделал очень многое для команды, я уже не говорю о том, что 
он выигрывал с нами, он помогал и внутри команды. Сейчас он тоже принимает 
участие в работе с нами. Я надеюсь, что в перспективе он будет таким же 
хорошим тренером", - сказал о Глухове после матча Билялетдинов. 
"Играть мы не разучились, но пока нам сложно"  
В этом сезоне в раздевалке "Ак Барса" почему-то не играет музыка после 
побед. Вообще для победы над действующим обладателем Кубка Гагарина в 
раздевалке было слишком буднично. Казанцы восприняли это как данность и 
даже особо не радовались. "Реванш за финал? Да брось ты! Кубок Гагарина-то 
у них, а не у нас", - честно признался один из игроков "Ак Барса" в беседе с 
корреспондентом "БИЗНЕС Online".  



 

 

Примерно эту же мысль повторил и вратарь команды Тимур Билялов. "Как 
можно говорить об этом? Мы их обыграли - это хорошо. Но прошлые матчи уже 
позади", - сказал он. "Ак Барс" может и не взял реванш за болезненное 
поражение весной, но уже во второй раз в сезоне без проблем переиграл 
армейцев. Сначала в матче-открытии, а теперь и на домашнем льду.  
Казанцы, как отметил Билялетдинов, сыграли правильно весь матч. Это как раз 
то, чего не было, например, в игре с "Сибирью". Там "барсы" повели 2:0 и в 
какой-то момент просто перестали играть. Это довольно частая история для 
команды в нынешнем сезоне - она уже не в первый раз отдает преимущество и 
в целом выигранные матчи. Но вчера этого не повторилось. "Ак Барс" напомнил 
себя образца финала, когда команда способна была играть все 60 минут 
правильно и не сбавлять темп. 
"Я очень доволен ребятами, они сыграли строго по заданию", - такую похвалу 
от Билялетдинова в этом сезоне можно услышать редко, но накануне тренер 
был доволен и даже улыбался на пресс-конференции. Совсем в другом 
настроении был Федоров - на пресс-конференции он был угрюмым и 
задумчивым. Его можно понять, ведь ЦСКА продолжает штормить - команда 
только на пятом месте в турнирной таблице Западной конференции.  
"Знаете... Вся команда наошибалась. Результат на табло, будем стараться 
играть немного с другими эмоциями. Играть мы не разучились, но пока нам 
сложно вытаскивать из себя на регулярной основе", - сказал Федоров и, 
кажется, раскрыл главную проблему своей команды, о которой уже давно все 
догадывались. Армейцам сейчас сложнее мотивировать себя после двух 
подряд побед в Кубке Гагарина. 
ЦСКА накануне играл ровно половину матча. После середины второго периода 
армейцы встали и ничего не смогли противопоставить "Ак Барсу". Показалось, 
что в какой-то момент у них просто закончился бензин. Казанцы же ровно в этот 
момент как раз прибавили. Важнейшую шайбу забросил Александр Радулов, 
которому удался космический бросок. Капитан сейчас в огне - в последних семи 
матчах он набрал девять очков. Его вчерашняя шайба стала уже четвертой 
победной в сезоне. Радулов лидирует в команде по этому важному показателю.  
При этом не все игроки "Ак Барса" были согласны с мнением, что казанцы 
перебегали ЦСКА и во многом за счет движения были лучше. "Ты знаешь, что 
не говори, а поездка на Дальний Восток все-таки сказывается. Ходишь зеваешь 
весь день, как Лунтик. Поэтому я бы не сказал, что в движении мы были прям 
лучше. Пока еще Дальний Восток нас не отпустил", - сказал не под запись один 
из лидеров команды  
Фактор Билялова - ключевой во вчерашней победе  
Другой важный фактор, который сыграл накануне ключевую роль, - игра 
вратарей. Впервые за месяц в воротах "Ак Барса" появился Тимур Билялов. 
Первый номер команды травмировался еще в матче с "Салаватом Юлаевым". 
В его отсутствие основным вратарем стал Артур Ахтямов, который здорово 
проявил себя на Дальнем Востоке и в целом показал отличную статистику.  
Источники нашего издания рассказывают, что Билялов даже занервничал на 
фоне такой игры Ахтямова. Он упорнее стал восстанавливаться, чтобы быстрее 
вернуться в состав. Билялетдинов известен тем, что не любит ротацию среди 
вратарей, поэтому легко мог бы сделать ставку на Ахтямова даже при здоровом 
Билялове. Но в итоге вчера сыграл именно Тимур - он вернулся в состав под 
большой матч со статусным соперником.  
"Иногда даже неплохо, когда сразу в такую "мясорубку" бросают. Он уже был 
готов играть, мы разговаривали об этом. Считаю, он проявил себя с лучшей 



 

 

стороны", - сказал после матча Билялетдинов. Похвалил вратаря "Ак Барса" и 
Федоров: "То, что Билялов сыграл здорово - это факт".  
Вратарь действительно вытащил матч для "Ак Барса". Он сделал несколько 
важных спасений, дал шанс полевым игрокам и вообще не ошибался. При этом 
легко можно было поверить, что после месячной паузы вратарь потеряет 
игровой тонус и сходу показать такой уровень игры не сможет. Но Билялов 
справился и в очередной раз напомнил, почему именно он - первый номер "Ак 
Барса" и один из лучших вратарей КХЛ.  
Единственную шайбу он пропустил после красивого прохода Михаила 
Григоренко, который обыграл всю оборону "Ак Барса", а потом и Билялова. "Мог 
ли я взять эту шайбу? Шанс был, но немного не хватило. Красивый проход 
соперника. Будем вместе с ним в топе недели!" - посмеялся вратарь.  
Скоро от травмы должен восстановиться и Амир Мифтахов. И тут, конечно, 
непонятно, что "Ак Барсу делать сразу с тремя сильными вратарями. 
Отправлять Ахтямова после такой игры за "Ак Барс" обратно в "Нефтяник" 
будет очень странно. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288694 

К заголовкам сообщений 

"Питер - тяжелый город. Он съедает людей". Откровенное интервью 
Николая Прохоркина (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 
октября 2023) 
Интервью нападающего "Сибири", олимпийского чемпиона и обладателя Кубка 
Гагарина. 
Николай Прохоркин - нападающий, который не нуждается в представлении. В 
прошлом сезоне он пропустил всю регулярку из-за травм и сыграл всего семь 
матчей в плей-офф за СКА, а этим летом после испорченного повреждениями 
сезона оказался в скромной "Сибири". 
- Откуда растут ноги у этой черной серии "Сибири"?  
 - Конечно, можно искать причины вне льда. Но два из четырех последних 
матчей мы проиграли вчистую - и "Спартаку" на выезде, и "Автомобилисту" 
дома. Мы не показываем той игры, которую демонстрировали в предыдущей 
домашней серии, когда приезжали такие тяжелые команды, как СКА и "Динамо". 
Плюс у нас был сложный выезд со сменой часовых поясов - это все 
накладывается. Но нужно выигрывать, несмотря ни на что. Для меня 
новосибирский часовой пояс все равно в новинку - он дает о себе знать. 
В принципе, мы и в начале сезона проиграли четыре матча. Но потом 
собрались и взялись за дело. Не думаю, что это критично. Все вернется. 
Главное - работать, не выключаться и не давать слабину в голове. Если будем 
сбиваться на то, что у нас тяжелый календарь и перелеты, ничего хорошего не 
выйдет. Сейчас у "Сибири" не менее сложный выезд, где все команды из 
первой четверки. 
 - Есть ощущение, что "Сибирь" сейчас не очень хорошо держит удар? С тем же 
"Автомобилистом" команда полностью переигрывала соперника в первом 
периоде, но сразу же рассыпалась после первой пропущенной шайбы. 
Аналогично - с "Трактором".  
 - Где-то - да. С "Автомобилистом" мы вообще ничего не могли сделать. Плюс 
шайба еще и не шла в ворота. Бывают такие дни, когда сколько ты ни бросай - 
она все равно не зайдет. А с "Трактором" - это чисто наша вина, тут даже 
сложно что-то сказать. Такие матчи ни в коем случае нельзя отдавать, ведя и 
по счету, и по игре. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288694


 

 

 - Одна из главных проблем "Сибири" - запредельное количество удалений в 
чужой зоне. Понятно, что большинство из них идет из-за агрессивного 
форчекинга, чрезмерного желания вернуть шайбу с места потери. Но как это 
желание нужно перевести в грамотное русло?  
 - Сложно сказать. Да, у нас есть беда с удалениями. В начале сезона вообще 
был какой-то ужас. Они в любом случае будут - с этим ничего не сделаешь. В 
зоне атаки мы идем в давление, и бывает так, что хватаем штрафные минуты. 
Можно взять удаление Максима Сушко в матче с "Трактором". Человек (Максим 
Шабанов. - Прим. "СЭ" ) находится спиной в поле и тоже должен себя 
защищать, а не стоять и ждать, когда его в спину ударят. Не понимаю игроков, 
которые защищаются спиной. Понятно, что тебе рано или поздно прилетит в 
нее. Но мы в любом случае должны лучше играть в меньшинстве, потому что с 
нашим количеством удалений нужно улучшать этот компонент. 
 - Как отреагировали на передачу капитанской нашивки после нескольких 
матчей на старте?  
 - Честно говоря, никогда особо не стремился к капитанству. У меня ничего не 
поменялось. У нас адекватная команда, в которой нет иерархии. Любой парень 
- это лидер, который должен вести остальных за собой. Неважно, в каком ты 
звене играешь и есть ли у тебя нашивка - ты всегда можешь сказать свои 
мысли в раздевалке, подбодрить партнеров или подметить моменты, которые 
другие не увидели. 
Капитанская нашивка в нынешних реалиях - не более чем формальность, 
которая дает право пообщаться с судьями. Может, молодым ребятам тяжело 
говорить с ними. Но меня все арбитры уже давно знают - я могу сделать это и 
без литеры. Однако нужно быть поспокойнее, потому что они могут и удаления 
навешать. 
 - Нынешняя "Сибирь" старается поменять свой стиль в сторону атаки. Когда 
пришли в команду, заметили, что некоторые хоккеисты слишком закрепощены?  
 - Это было в первых играх, которые мы проигрывали, потому что кто-то делал 
одно, а кто-то - другое. Такой дисбаланс действительно был. Потом все 
нормализовалось. Да и сейчас некоторые парни периодически выпадают и где-
то хотят перестраховаться. Такое бывает. Тренеры стараются доносить, что 
все должны играть в одинаковом стиле. 
 - Когда вы приехали в Новосибирск и стали раздавать короткие интервью, то 
были недовольны чуть ли не всем. Плохой лед, пробки, узкие улицы. Николай 
Прохоркин когда-нибудь бывает доволен?  
 - Я не то чтобы недоволен... Лед и правда оставляет желать лучшего. 
 - Сейчас он стал лучше по сравнению с первыми матчами?  
 - Проблемы есть - два периода держится, а в третьем рассыпается. Может 
быть, это связано с тем, что сейчас теплая погода. В каких-то матчах он был 
лучше, в каких-то - хуже. 
Если говорить про пробки, то я даже не знаю... Мост - это вообще ад какой-то! Я 
живу по навигатору в 10 километрах от арены. Вчера мы с Антоном 
Красоткиным доехали до нее за 10 минут. Но на прошлой неделе мы 
добирались больше часа! Это как вообще? За это время можно было добежать 
спокойненько и размяться. 
Понимаю, что сейчас там идет ремонт. Но люди бьются на нем каждый день! 
Еще не было ни одного дня, чтобы в навигаторе на мосту не было значка 
аварии, потому что все пытаются залезть. 
Мне понравилось, что в Москве сделали очень много камер на перекрестках. 
Если заехал на него, то тебя сразу же штрафуют. В Новосибирске же лезут на 



 

 

любой сигнал светофора. Были бы камеры, за один день отбили деньги на их 
установку. 
Хотя сам Новосибирск - прекрасный город! Мы были с детьми в зоопарке - 
считаю, он лучший в России. По сравнению с Москвой это космос - столько 
места, столько прогулочных зон. Много симпатичных улиц с новыми домами. 
Сам город - отличный. Только, пожалуйста, сделайте что-нибудь с мостом! 
 - На новой арене так же громко, как на старой?  
 - На новой 100 процентов громче. Во-первых, на ней банально больше народу. 
Во-вторых, люди-то приходят те же. Да, теперь нет стука по деревянным полам. 
Но как здесь болеют... 
- Мне тяжело воспринимать вас как хоккеиста, которому уже 30 лет. До сих пор 
кажется, что вы молодой и перспективный. Молодежь уже относится к вам по-
другому?  
 - Мне кажется, что никто еще не воспринимает меня тридцатилетним. "Тебе 
уже 30? Не может быть!" Если честно, для хоккея это не возраст. 
Да, в "Сибири" много молодых ребят. Они что-то спрашивают, что-то 
подсматривают. Но я всегда общался с парнями на равных. Когда сам был 
молодым, ребята постарше так же со мной общались. Стараюсь абсолютно 
всем подсказывать, что можно было бы улучшить. Потому что люди со стороны 
всегда подмечают чуть больше, чем когда ты сам находишься на льду. 
 - Сейчас в принципе дистанция между молодежью и ветеранами сократилась. 
Раньше возрастных хоккеистов называли чуть ли не по имени-отчеству.  
 - Ну нет. По крайней мере, не застал такие времена 13-14 лет назад, когда сам 
начинал. 
Например, я играл в одном звене с Алексеем Яшиным. Он ведь одногодка с 
моим отцом - еще успели поиграть друг против друга. Я тогда подошел, 
замешкался: "Алексей, как вас можно называть?" Он ответил: "Расслабься! 
Леха - и все. Мы в одном звене играем. Если ты попал в команду, то ни о чем 
лишнем не думай". 
Сейчас уже такого большого разброса и нет, чтобы 18-летний играл с 40-
летним. Раньше старая гвардия играла подольше. 
 - Вы играете в звене, где тренеры собрали трех центров.  
 - Бек ведь не центральный. 
 - Он - центр поневоле.  
 - С тремя центральными никогда не играл. С двумя - точно было. В "Лос-
Анджелесе" нас выпускали вдвоем с Джеффом Картером. Плюс с нами был 
чистый крайний нападающий Мартин Фрк. 
Бек больше начал играть в центре от неизбежности. Он неплохо забирает 
вбрасывания с правой стороны. 
 - Бек тяжело сходится с партнерами. Как быстро нашли с ним 
взаимопонимание?  
 - Тэйлор - отличный хоккеист. Мне нравится, что он исполняет роль 
наконечника и нацелен на бросок. Для меня это самый удобный нападающий. 
Плюс Бек достаточно агрессивный. Когда забрасывают шайбу в зону, то он 
постоянно за нее цепляется. 
У него высокий хоккейный интеллект - он точно знает, что нужно делать в атаке. 
Поэтому если у нас появляются свободные зоны, то он сразу же туда 
открывается. Тебе даже не нужно смотреть, там ли он или нет, - ты отдаешь, и 
он точно будет там. Нам не составило никаких проблем сыграться. 
У Бека есть инстинкт убийцы. С тем же Гусевым, с которым мы играли в СКА, 
мне приходилось больше играть наконечника, потому что Никита исполнял роль 
плеймейкера. Алексей Морозов в ЦСКА тоже раздавал такие конфетки, и в 



 

 

тройке с ним я также был замыкающим звеном. Аналогично - с Хартикайненом в 
Уфе. С Тэйлором, наоборот, на меня ложится роль диспетчера. Почему нет? 
Знаю, что могу раздавать передачи, а он - успешно завершать атаки. 
 - Морозов не так давно рассказывал в интервью, что в ЦСКА Торчетти 
переламывал его и заставлял бросать не по "девяткам", а в дальний щиток 
вратарю.  
 - Это Алексей еще не доиграл до следующего сезона. Там все было еще 
намного интереснее (после этого Торчетти сменил на посту Дмитрий 
Квартальнов. - Прим. "СЭ" ). 
У меня с Торчетти все было нормально. Но я был молодым, и у меня получился 
отличный сезон с самых первых матчей. Выходил с Радуловым и Григоренко 
(Игорем. - Прим. "СЭ" ) - они друг друга читали как открытую книгу. Мне нужно 
было только подыгрывать им и завершать. 
Не скажу, что при нем были какие-то проблемы. Может быть, у него ко мне и 
были какие-то претензии. Но я тогда плохо говорил по-английски и пропускал 
половину того, что он говорил. Повторюсь, тогда получился очень хороший 
сезон. Когда тренер видит, что у игрока все получается, то зачем перестраивать 
человека? Думаю, у него тогда больше произошел конфликт с ветеранами.  
 - Говорят, с Беком все равно сложно поделить шайбу. Шаров наотрез 
отказывался играть с ним в одном звене в равных составах.  
 - Да? Не знал про это. Тэйлор первые матчи играл с Энди Андреоффом. Нет, 
если он видит, что я открыт, то всегда отдает. Даже если взять матч с 
"Трактором", то у меня не получилось реализовать выход "один в ноль" как раз 
с его передачи. 
Он не жадничает. Но если Бек чувствует силы, что может самостоятельно 
пройти среднюю зону, то без проблем подыграю ему. Если нет, то пусть 
забрасывает шайбу - пойду за нее бороться. 
У нас нет такого, что кто-то говорит: "Дайте мне шайбу! Я буду с ней кататься!" 
Зачем постоянно возиться с ней, если нужно забивать и направлять все силы 
на остроту? 
- Что происходит с большинством "Сибири"? В прошлом году оно было одним 
из лучших в лиге, а сейчас - на последнем месте.  
 - Бека уже все команды разобрали. Под него подстраиваются и просто 
оставляют нас разыграть "4 на 3". Ну и мы потеряли Мерфи - разыгрывающего 
защитника с отличным броском. Сейчас вместо него подставляют ребят. 
Однако им нужно время. Кто-то еще не готов для этой роли, у кого-то вообще 
не получается. 
Синяя линия - сложный участок. У кого-то не хватает уверенности, чтобы 
делать те движения, которые будут до последнего вытягивать соперников. Это 
огромный минус, что мы потеряли такого защитника. 
Но с нас тоже ответственности никто не снимает - мы пока не можем подобрать 
этот ключик, который то появляется, то исчезает. Честно, пока не могу сказать, 
что конкретно не получается. Вроде бы делаем все, о чем договариваемся. Но 
то в зону войти не можем, то еще что-то. Надеюсь, все придет и наладится.  
 - Вас пробовали в "зонтике" и слева на полборта, и в центре расстановки. Где 
вам удобнее?  
 - Мне без разницы. Я играл вообще везде. Даже бывало, что выходил на месте 
защитника. 
Главное - найти удобную позицию для каждого. Не просто "встали как встали", а 
чтобы каждый комфортно чувствовал себя. Чтобы, когда к человеку приходит 
шайба, он не думал: "А куда мне сейчас двигаться? Если меня с этой стороны 
будут загонять, что мне делать?" Думаю, мы либо наладим связи, либо 



 

 

совместно с тренерами будем подбирать другие варианты. Без сомнения, 
наладим этот компонент. 
 - Не было ощущения, что поначалу шайба вообще не доходила до вас в центр?  
 - Это же зависит еще от бригады меньшинства, которая против нас играет. 
Если она играет широко, то у меня появляется больше возможностей. 
Некоторые, наоборот, играют в узкий бокс: тогда у меня вообще нет никакого 
простора - я просто стягиваю на себя игроков и жду добивания. 
 - При подписании контракта с "Сибирью" не чувствовали, что вас 
воспринимают как мессию, которая избавит команду от всех бед?  
 - Я очень благодарен болельщикам за их отзывы. Все равно ведь следил за 
ними. Было интересно, что они думают о моем переходе. Знал, что в 
Новосибирске понимающие и ярые болельщики. Специально подписался на 
клубный канал в Telegram, чтобы посмотреть, как меня принимают. Мне очень 
понравилось, как они отреагировали. 
Журналисты писали, что я приехал подзаработать и просто провести время. 
Нет, я до сих пор люблю хоккей. Для многих он становится работой. В каком-то 
определенном возрасте некоторые выгорают и играют на автомате. Для меня 
это - любимое дело, от которого я кайфую и заряжаюсь. Я приехал в 
Новосибирск после года простоя, и мне очень хотелось вернуться в большой 
хоккей, чтобы получать удовольствие, набирать очки и помогать команде. 
 - Многие воспринимают ваш переход в "Сибирь" как шаг назад, потому что вы 
до этого играли только в топ-клубах.  
 - А почему не сделать из "Сибири" топ-клуб? Даже не моим приходом. 
Например, залезть в плей-офф повыше и пройти пару раундов. Если добраться 
до финала конференции, то на следующий год ребята подумают: "Отличный 
город, шикарная арена, сильная команда. Давайте попробуем подписаться 
туда". 
Понятно, если команда не попадает в плей-офф, никто не захочет из серьезных 
ребят ехать кувыркаться и спасать ее. " Сибирь" часто попадает в плей-офф и 
даже доходила до финала "Востока". У нее уже есть история. Почему бы не 
сделать так, чтобы команда попадала туда на постоянной основе? 
- Вы ведь пересекались с Андреоффом еще в "Манчестере".  
 - Да. У меня тогда было восемь игр в АХЛ, а он проводил уже второй сезон в 
системе. 
 - В те времена нереально было пробиться в "Лос-Анджелес" с вашим игровым 
стилем?  
 - Да нет. Когда приехал во второй раз, тоже играл в четвертом звене. Если 
нужно толкаться, то будем толкаться - я умею это делать. Понятно, что у меня 
немного лучше получается играть в другой хоккей. Но был готов пробиваться. Я 
большой парень, который умеет играть в силовую. 
Просто тогда случился локаут, а у меня был действующий контракт с ЦСКА. 
Были серьезные заморочки, из-за которых не получилось остаться. Не могу 
сказать, получилось бы у меня при тренере Саттере или нет. 
Понятно, что тогда был Копитар и ребята вроде Уильямса, которым он доверял 
больше играть в хоккей. Да, у него были два звена, которые просто топтали 
народ и принесли ему второй кубок. Говорят, Саттер - очень тяжелый человек. 
 - У вас не было опыта общения с ним?  
 - Не было. Мы немного потренировались в августе перед лагерем, а в конце 
месяца объявили локаут, и ребята разъехались в АХЛ и в Европу. 
 - Второй приезд в "Лос-Анджелес" не был желанием банально поставить 
галочку в НХЛ, как у того же Игоря Ожиганова?  



 

 

 - Нет, я хотел играть в НХЛ. Готов был к и жизни за океаном, и к перестройке. 
Хотел именно вжиться в Америку. Никогда не ныл, не просил обмен или еще 
что-то. Мне давали играть, и я играл. Даже если давали по девять минут, то 
старался выдавить максимум. Ни слова ни говорил, что мне нужно дать 
больше. 
Тогда получилась странная ситуация. Начался ковид. Люди умирали 
повсеместно, и у нас остановили сезон. Мы с женой и детьми - в чужой стране. 
Было непонятно, что будет завтра. 
Когда вернулись домой и начали разговаривать про новый контракт, клуб 
сказал: "Мы не знаем, что будет - откроется лига или нет. Жди до сентября - 
тогда все будет ясно". Потом НХЛ принимает решение доиграть плей-офф, и 
мне говорят: "У нас еще нет информации о том, сколько человек будет в 
ростере в следующем году. Мы не знаем, какие вообще контракты будут на 
фоне ситуации. Может быть, нам вообще урежут финансирование и сократят 
потолок зарплат. Жди до сентября". Но я не мог сидеть и ждать у моря погоды 
до осени. Если бы прождал и не получил контракт, то вернулся бы к вариантам 
с КХЛ, когда все команды уже упаковались. В итоге сделал выбор в пользу 
хоккея, а не в пользу мечты. 
Да, можно было подождать. Но это ты уже сейчас понимаешь, оглядываясь 
назад. Из-за ковида было страшно в первое время. Это сейчас уже все 
нормализовалось. На тот момент мы этого не знали - тогда все было очень 
непонятно. Не жалею ни о чем. Мы остались живы, посмотрел на Америку и 
поиграл в НХЛ. Несмотря на мое игровое время и то, что команда "билась" за 
последнее место в чемпионате, доволен этим вояжем. 
 - Некоторые говорят, что главный тренер "Кингз" Тодд Маклеллан - русофоб. 
Ткачев отмечал, что при нем не заиграл ни Ковальчук, ни вы.  
 - Сложно сказать. Легче всего навесить ярлык на человека и сказать: "Это из-за 
него у меня не получилось". Так нельзя говорить. Что-то помешало нам пройти 
это. 
Да, можно кучу всего навыдумывать, что он и Ковальчука убрал, и мне мало 
давал играть. Но я весь сезон провел в НХЛ на двухстороннем контракте и 
меня не отправляли в фарм - это тоже большой плюс. Если бы Маклеллан был 
русофобом, то пнул бы меня в АХЛ. А дальше - хочешь - езжай домой, хочешь - 
сиди в фарм-клубе. 
Сейчас же Гавриков играет, и ничего. Никаких же русофобских намерений по 
отношению к нему нет. Маклеллан же тогда проводил первый год в "Лос-
Анджелесе". Ему нужно было строить команду из молодых ребят, которые 
находились на контрактах новичка. У меня было однолетнее соглашение. Да, 
мне нужно было давать играть, потому что я задрафтованный. Он тоже не мог 
пнуть меня обратно, потому что я уеду и другие русские ребята скажут: "Да на 
фиг мне надо туда ехать! Там никто не играет!" 
Думаю, Маклеллан понимал, что после этого сезона могу уехать в Россию. 
Если бы он меня чересчур наигрывал, то новички из-за меня недополучали бы 
время на развитие. Это тоже могло стать негативным фактором. Ему нужно 
было и их не обделить, и мне давать айстайм. 
Ни в коем случае ни на кого не обижен. В "Лос-Анджелесе" была шикарная 
атмосфера. Даже не мог представить, что у ребят будет такое отношение ко 
мне. Со многими до сих пор общаемся. Они мне помогали буквально во всем. 
Никто не обращал внимания на мой английский. Наоборот, всегда советовали: 
"Главное - говори. Лучше мы тебя будем поправлять, подсказывать и заменять 
слова". 



 

 

Тот же медицинский штаб всегда был со мной на короткой ноге. Когда 
Ковальчука убрали, то врачи видели, что мне тяжело одному. Тогда ходил в 
раздевалке - с этим тремя словами переброшусь, с другим поговорю немножко. 
Доктор подошел и спросил: "Как ты себя чувствуешь? Если что, у нас есть 
психолог. Если нужна помощь, то всегда обращайся. В нашей стране это 
нормально". Ответил: "Нет, спасибо. У меня здесь семья и нет дефицита 
общения". 
 - А на выездах как?  
Нам на выезде каждый день выдавали в конверте по 100 долларов в день на 
ужин, чтобы не платить из своих денег в гостинице. Но многие шли в 
рестораны, чтобы встретиться с друзьями и пообщаться. В итоге еда в отелях 
простаивала. 
Кстати, они очень правильно делали, что высчитывали определенную сумму и 
давали выбор, где поесть. Ста долларов даже по старому курсу было 
достаточно, чтобы хорошенько поужинать. 
 - Но вас же все равно отправляли в "Онтарио".  
 - Да, меня отправляли туда в начале сезона, когда ребята поехали на выезд в 
Канаду, а мне забыли сделать канадскую визу. Мне было 25 лет, и девушка, 
которая занималась этими вопросами, спросила: "Ты ведь уже не молодой?" - 
"Да". - "А почему тебя нет визы?" - "Так я первый год приехал". А она смотрит на 
меня и не понимает. Подумала, что я уже играл в НХЛ и у меня должно быть 
все в порядке. 
В итоге сыграл четыре матча. Но мне никто не говорил, что нужно что-то 
оформлять. Когда дождался звонка о том, что виза готова, то был счастлив. 
 - Что в таком достаточно зрелом возрасте вынесли из этой поездки?  
 - Не сказал бы, что приобрел что-то в плане каких-то технических навыков. Не 
было чего-то такого на грани фантастики. Да, там играют одаренные ребята. Но 
у нас все равно была достаточно молодая команда - нужно было 
подсматривать что-то друг у друга. 
Разумеется, были Копитар, Браун, Даути. Смотрел на их профессионализм: как 
они готовятся к играм, как они ментально разгружаются после них. Потому что 
нельзя 82 матча думать о хоккее. Если ты проиграл и будешь постоянно сидеть 
переживать после игры, то на оставшиеся матчи выйдешь просто седым. Они 
часто собираются с женами и детьми у кого-то дома. Барбекю, американский 
футбол и ни слова о хоккее. 
- Правда, что до подписания контракта с "Сибирью" у вас был реальный 
вариант с "Амуром"?  
 - Да, такой вариант был. Но предложение "Амура" было очень странным: и в 
финансовом плане, и по другим условиям. Его невозможно было принять. 
Вроде неплохие деньги. Однако под контрактом был такой пункт, на который 
нельзя было пойти. Вообще не понимаю, зачем мне его отправили. Может, 
просто решили его "на дурака" отправить. 
Мне тогда еще пришлось поменять агента, потому что со старым мы не 
сходились во мнениях и поиск команды не продвигался. 
 - После перехода к Шуми Бабаеву все решили быстро?  
 - Практически за два дня. 
 - Почти сразу стала известна сумма вашего контракта. Раньше игрокам не 
нравилось, когда такая информация всплывает в прессе. Некоторые говорили, 
что после нее люди пойдут резать им колеса на машине.  
 - А за что? Мы так же, как и все, платим налоги. Насколько помню, зарплаты 
начали раскрывать, когда еще играл в Уфе. 



 

 

У нас ведь путь гораздо короче и опаснее - всегда можно закончить из-за какой-
то травмы. Ты всю жизнь посвящаешь этому и с пяти-шести лет учишься только 
хоккею. За редким исключением, учеба проходит мимо игроков. 
Не могу утверждать, но думаю, что сейчас стало больше профессий, где 
хоккеисты могут найти себя. Однако, по сути, после завершения карьеры ты - 
брошенный во взрослую жизнь мальчик, который должен искать себя. Да, 
всегда можно пойти тренером или открыть какой-нибудь кэмп. Но это тоже 
нужно уметь. 
Зарплаты есть зарплаты. Не только спортсмены зарабатывают столько. Просто 
не у всех раскрываются доходы. Не знаю, для чего это делают журналисты, 
потому что люди у нас не умеют воспринимать такие суммы - они сразу же 
начинают злиться. 
 - Их раскрывают больше для того, чтобы оценивать менеджерскую работу. 
Посмотреть, кому переплачивают, кому - нет.  
 - Да, может быть. Но у нас сразу видят сумму и говорят: "О, офигели!" Я 
считаю, что это нормально. Вы же видите платежку размером 900 миллионов 
рублей. Должны же понимать, что эти средства выделяются и кто-то все равно 
будет зарабатывать эти деньги. 
Считаю, что в НХЛ сделали все правильно - есть официальные цифры и 
потолок. Все равно каждый второй источник выставляет цифры и в 95 
процентах случаев попадает. 
 - До сих пор убеждены, что потолок - лучшее, что случалось с КХЛ? Некоторые 
хоккеисты и агенты поспорят с этим, потому что он ограничивает ваши доходы.  
 - На мой взгляд, потолок - хорошая вещь, чтобы разгрузить другие команды. Но 
она не доведена до ума. 
Во-первых, нужно делать ограничение на количество игроков в заявке. Чтобы у 
тебя не могло сидеть 40 человек на одностороннем контракте. 25 или, в 
крайнем случае, 27 человек - это все, что должно ездить с командой. Все 
остальные должны сидеть на двухсторонних контрактах и играть либо в ВХЛ, 
либо в МХЛ. 
Если сделать так, то уровень сразу же усреднится. Иначе получается, что у 
одних 40-50 человек в команде и они могут делать ротацию, а у других - 23 
землекопа, которых даже некем заменить в случае травм. И тогда команды 
могут выигрывать не за счет свежести, а за счет мастерства. 
Во-вторых, думаю, потолок зарплат должен потихонечку, но расти. Не говорю, 
что он должен каждый год вырастать на 100 миллионов. Как лига должна расти, 
так и потолок. Если лига хочет развиваться, то и потолок должен тянуться за 
ней. 
 - В КХЛ не так много команд, которые могут позволить себе 50 человек в 
составе. С таким количеством игроков можно сформировать хоть какой-то 
костяк?  
 - Очень сложно. Все равно будут недовольные, все равно будут 
разочарования. Ты не понимаешь, чего ждать завтра. Это даже не напряжение, 
а недоумение. Все ведь хотят играть. 
В таких ситуациях не можешь сконцентрироваться на играх, чтобы ты мог 
прийти на раскатку и спокойно готовиться к матчу. Всегда лучше, когда 
приходишь на стадион и не ждешь решения, будешь ли играть или нет. "Попал 
в заявку? Фух! Облегчение!" А ты уже не настраиваешься на матч, а думаешь о 
другом. Поэтому должен быть основной состав и не больше одной пятерки в 
ротации. 
- Когда вас перевели после первого периода двухсторонки СКА в Новогорске из 
первого звена в пятое...  



 

 

 - Да, я уже сразу все понял, что это мой последний день на "Титанике". 
 - Как тогда объяснили это решение?  
 - Предельно просто. Зашел к тренерскому штабу, и мне сказали: "Поможем 
тебе с обменом. Спасибо за работу". Мы все - взрослые люди. Ругаться и 
обижаться на кого-то нет смысла. 
Понимал, что в СКА очень много народу пришло, а у меня очень тяжелый 
контракт, который не входит в потолок. Наверное, был готов к такому повороту. 
Когда меня поменяли во время двухсторонки, уже все понял и смирился. Шоком 
это точно не стало. 
 - Этим летом очень много хоккеистов с тяжелыми контрактами переподписали 
их в сторону уменьшения. Стоит ли лиге запретить это делать?  
 - Думаю, стоит. Хотелось бы защиты контрактов. Иначе ты подписался на три 
года, отыграл один сезон, был расторгнут, а два других улетают куда-то в 
пустоту - это неправильно. Зачем тогда вообще подписывать на три года, если 
идет расторжение? 
Хочется, чтобы менеджеры реально начали работать. А не "поехали ко мне", 
давали игроку денег, через сезон расторгали его, и дальше - моя хата с краю. 
Плюс если и идет расторжение, то они должны входить в потолок, чтобы не 
было таких шальных подписаний. "О, давайте этого подпишем, он свободен. 
Возьмем его для красоты - забить баню народом". Понятно, что вряд ли 
получится сделать как в НХЛ, где выплачивают две трети контракта при выкупе. 
Но это будет правильно. 
Тогда начнут развиваться и менеджеры, и те же скауты будут смотреть не 
только на статистику. Лига будет расти, если вместе с хоккеистами будут расти 
все остальные. 
 - Не было ощущения, что ваш трехлетний контракт со СКА - это утопия? Ни у 
кого нет уверенности, что тот же Толчинский отыграет пять лет в Санкт-
Петербурге.  
 - Дай бог, чтобы у Сереги все наладилось. У него все тяжело начиналось, 
потому что Питер - тяжелый город. Когда ты приезжаешь туда первый раз - он 
съедает людей. Хочется, чтобы он отыграл полностью этот пятилетний 
контракт, который точно заслужил. Опять же говорю - нужна защита. 
А так я ехал в СКА на три года с хорошими мыслями, эмоциями и планами. Тем 
более что мы купили дом, дети отдыхают там каждый год. Плюс играл уже там 
до этого - все знал в городе. Но меня подкосили травмы. Получилось так, как 
получилось. Ничего в этом плохого нет. 
 - Как вышло, что травма растянулась на всю регулярку? Первоначально клуб 
сообщал, что вы пропустите только два месяца.  
 - Мы долго не могли найти причину. Просто долго болело колено. Нашли 
одного доктора и сделали вообще не то. С таким же успехом могли 
прооперировать руку или другого человека. Вот абсолютно не то, что нужно 
было. 
Прошло две недели после операции, мне сказали, что можно начинать. Начал 
тренироваться. Но что после операции, что до нее боль была один в один - все 
болит, вообще не могу кататься в посадке. И никто абсолютно ничего не знает! 
Делаем МРТ - ничего не видно. Вроде бы и была какая-то точечка. Однако она 
была такой маленькой. Вроде подергали ее после первой операции, но она 
никак не отреагировала, и про нее вообще забыли. А она за два месяца 
развивалась и стала таким приличным пятном. В итоге обошли почти всех, кого 
можно: и китайцев, и мануальных терапевтов. 
Ходили до тех пор, пока не попали к профессору Кузнецову - отличному 
человеку и просто мастеру своего дела. Он посмотрел на МРТ и ужаснулся: "Вы 



 

 

куда вообще ходили?" Все сделал, быстренько починил меня и назначил 
реабилитацию. 
Получилось, что у меня было две операции подряд. Изначально сказали, что 
только после одной нужно восстанавливаться шесть месяцев. Все это время 
ходил на одной ноге - у меня там вообще уже все раскисло. 
Но уже через три месяца начал потихоньку двигаться. Побежал играть, и у меня 
сразу же порвалась из-за перенапряжения вторая нога, на которой ходил. 
После этого у меня началась асимметрия: одна половина огромная, другая не 
доходила до нее. У меня было расхождение четыре сантиметра. Пришлось 
летом каждый день ездить к реабилитологу. В итоге за это время добрал три 
сантиметра регулярными тренировками. 
 - Прошлый сезон хочется вычеркнуть из памяти?  
 - Нет, он дал мне ментальную устойчивость. Меня эта ситуация не сломала. Я 
всегда был в форме и не набрал ни одного килограмма за все эти дни. Держал 
себя в правильном настроении, чтобы, грубо говоря, не забухать от того, что 
все пропало и мы не можем найти причину проблемы. У меня не было мыслей 
"гори оно все огнем". Понимал, что рано или поздно все решим. 
Но когда получил вторую травму в январе, то было жесть как тяжело. Опять все 
заново, опять восстанавливаться, опять набирать всю форму. Тем не менее ни 
на грамм не сомневался, что все нормально сложится и начну играть. 
 - Вы оказались товарищами по несчастью со Швецом-Роговым.  
 - У него тоже очень сложная ситуация. Мы как раз тренировались летом 
вместе. Сейчас он вроде бы начал тренироваться с общей группой. 
 - В Санкт-Петербурге съедает сам город или клуб?  
 - Нет-нет, сам город. Хоккей мы здесь даже не берем. Речь о погоде, слякоти, 
дождях, депрессивности, унылых цветах домов. Летом в солнечный день Питер 
- шикарный город! Но вот эта регулярная унылость тебя съедает. Когда у тебя в 
16 часов зимой садится солнце, это очень давит тебе на голову. 
 - Ротенберг - фанатик хоккея?  
 - Да, он 100 процентов живет хоккеем. 
 - Он больше менеджер тренерского штаба, чем непосредственно тренер?  
 - Честно, сложно сказать. Я ведь сыграл за СКА в том сезоне всего семь 
матчей. В регулярке больше был около команды, а в плей-офф уже была 
совершенно другая игра. 
Ротенберг пытался больше ментально заряжать людей. Он присутствовал на 
всех собраниях по большинству и меньшинству. Плюс проводил общее 
собрание для команды и разбирал соперника. Но нужно смотреть 
непосредственно тренерскую кухню, чтобы понять, как они общаются между 
собой и какими идеями делятся. 
 - За такое количество матчей на трибуне немного по-другому взглянули на 
хоккей?  
 - Не заморачивался на этот счет. Просто приходил и наблюдал. Все равно 
внутри сидит желание поскорее выскочить на лед. Понимал, что у меня идет 
восстановление и мне нужно не сгореть раньше времени. Тем не менее все 
равно вышел раньше времени и сгорел. 
 - В каком-нибудь другом клубе с командой летает столько персонала, как со 
СКА?  
 - Конечно, нет. 
- Не жалеете, что позапрошлым летом не остались в "Авангарде"? Волков 
говорил, что вам предлагали новый контракт.  
 - Мне его не предлагали. Может быть, предложение и было, но до меня оно не 
дошло. Все реальные варианты были из Западной конференции. Знаю, многие 



 

 

болельщики писали: "Вот он такой, потому что не поехал в Омск". Поверьте, у 
меня не было ни с кем общения. 
 - За год в "Авангарде" устали от хоккея Хартли?  
 - Абсолютно точно. Даже не от хоккея, а от ментального пожирания. Хартли - 
как вампир. Если он приходил на стадион и видел кого-то в хорошем 
настроении, то сразу же его брал на видеоразбор и прессовал там. Ты потом 
реально выходишь высосанным. После этого тебе больше ничего не хотелось. 
Вот там ты понимал, что это реально работа. Выходишь со стадиона, садишься 
в машину, едешь домой по пробкам, приезжаешь и понимаешь, что у тебя нет 
никакого желания ни на что. Просто смотришь телевизор или идешь гулять с 
собакой. 
Никакой радости в регулярке вообще не было. В плей-офф он, наоборот, 
подбадривал всех: "Все, ребята, мы друзья! Давайте играйте!" У него такой 
подход. 
 - Эта та история, которая дает результат на сравнительно коротком отрезке?  
 - Думаю, да. Говорят, в футболе так же выжигает людей Моуриньо. Он делает 
результат, а после него остается выжженное поле. Мне кажется, что с Хартли 
такая же ситуация. 
Да, то, что он много преподает, это правда. Он разбирает все нюансы. Однако 
иногда доходило до такого маразма, что на экране он начинал высчитывать и 
показывать миллиметры. 
 - Ротенберг отмечал, что вы сбавили в скорости.  
 - Я никогда не был суперскоростным. Это его мнение. Он ведь видел меня на 
сборах, где я готовился только на земле, потому что меня не пускали что-то 
делать на льду. Три месяца я только восстанавливал форму ноги. Потом 
приехал откатался 12 дней в лагере развития и потом сразу же отправился на 
сборы. 
Естественно, я умирал там. А когда сделали по два льда в день, то вообще не 
мог ходить! Причем в буквальном смысле - у меня так все болело, что 
невозможно было что-то показать. 
Да и как можно показать лучшую форму на сборах? Зачем это делать? У тебя 
месяц тренировок, затем - предсезонные игры. Не сторонник того, чтобы 
приходить на сборы стопроцентно готовым. Зачем тогда они вообще нужны? 
Чтобы выдать 150 процентов? Никто ведь этого не сделает. 
 - Удивляет, что СКА со своим стремлением к современным методикам и 
подходам до сих пор использует тест Купера, городки и кроссы?  
 - Те, кто не мог бегать, сдавали тесты на велосипеде. Да, тяжело. Но это 
вполне адекватно. Для меня бег - это вообще страшно. Кажется, ни разу в 
карьере не уложился в норматив. 
Например, у Знарка тоже были тест Купера и фортлеки. Мы тогда были в одной 
упряжке с Гусевым - нас на два-три круга все обгоняли. Кому-то вообще не дано 
бегать. И как в таком случае бежать? 
 - Когда приехали в Новосибирск, то больше всего времени проводили с 
тренером по ОФП Дэвидом Гутшоном?  
 - Да. Честно говоря, думал, что буду выглядеть намного хуже на старте сезона. 
В начале сентября еще продолжал восстанавливать ногу. Но я понимал: как бы 
мы ни работали в зале, за короткий срок нереально набрать форму на земле. 
Только через игры, боль и пот. 
Так и получилось - в первых матчах выходил со льда как выжатый лимон. Но 
знал, что рано или поздно кондиции придут. Главное - чтобы сердце быстрее 
начало работать и задышало. 
 - В чем изменился Николай Прохоркин за 10 лет?  



 

 

 - Наверное, в разгильдяйстве. Никто не учил меня, что нужно работать. Даже 
когда отец играл не на высшем уровне, он был для меня иконой хоккея. Тогда 
никто ни на кого не давил. Люди просто выходили поиграть в хоккей. Как-то это 
откладывалось в голове. Мне все всегда давалось легко: и в детской школе, и в 
МХЛ. Зачем что-то еще делать? Какие-то разминки, заминки. 
Ничего этого не делал, пока не познакомился с Дацюком. Он как-то до меня 
достучался, что это нужно делать. После этого начал перестраиваться. Потом 
поехал в Америку и увидел, что все спокойно работают. Там никто никого не 
подгоняет, нет никаких "пойдемте все в зал". Хочешь - работай, хочешь - не 
работай. А когда тебя не заставляют, то мне как-то легче работается.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikolay-prohorkin-rasskazal-o-
perehode-iz-ska-v-sibir-i-problemah-s-adaptaciey-v-peterburge-bolshoe-intervyu-
napadayuschego-2135890/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Третья шайба "Спартака" в матче с "Русскими Витязями" засчитана 
неверно (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 22 октября 2023) 
Разъяснение отдела судейства МХЛ по победному голу МХК "Спартак" в ворота 
"Витязей".  
На 58-й минуте матча главный судья ошибочно засчитал взятие ворот, 
произведенное игроком МХК "Спартак" Максимом Ковалишиным.  
Решение судей засчитать гол ошибочное. Игрок воздействует клюшкой на 
щиток вратаря и после этого забрасывает шайбу в ворота.  

https://mhl.khl.ru/news/20103/1047839/ 

К заголовкам сообщений 

Что происходит в МХЛ на старте сезона, как дела у тренера Дмитрия 
Федорова, главные молодые таланты (Чемпионат.com  , Москва, 22 
октября 2023) 
Молодежная лига может оставаться на периферии внимания, но там 
происходит много интересного. 
Вчера мы уже рассказывали о том, как прошли первые месяцы регулярки 
Всероссийской хоккейной лиги. Сегодня настало время поговорить о нашем 
будущем из МХЛ - вот некоторые из главных героев старта сезона в лиге. 
Череповец играет красиво и в КХЛ, и в МХЛ 
"Северсталь", несмотря на свое неустойчивое положение в таблице, остается 
одной из самых обсуждаемых команд старта чемпионата. Еще при Андрее 
Разине команда из Череповца играла в атаку - Андрей Козырев сохранил 
вектор, но несколько поменял тактику. И надо отметить, что в Череповце, как и 
в Нижнем Новгороде, выстраивают и молодежную систему - "Алмаз" идет на 
первом месте в Золотом дивизионе Запада. 
Летом клуб проводил обмены не только для основного состава - в "Алмаз" 
пришел 18-летний Эмиль Пьянов, который к этому возрасту уже успел пройти 
школы "Динамо" и "Ак Барса". "Позитивно отнесся, обмены случаются, все 
хорошо было", - высказался форвард о своем обмене. Игрок с необычным 69-м 
номером прямо сейчас возглавляет список лучших ассистентов лиги. Много в 
"Алмазе" и местных ребят, которые много забивают - и в этом велика роль 
главного тренера Егора Башкатова. Работавший в "Сочи" специалист давно 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikolay-prohorkin-rasskazal-o-perehode-iz-ska-v-sibir-i-problemah-s-adaptaciey-v-peterburge-bolshoe-intervyu-napadayuschego-2135890/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikolay-prohorkin-rasskazal-o-perehode-iz-ska-v-sibir-i-problemah-s-adaptaciey-v-peterburge-bolshoe-intervyu-napadayuschego-2135890/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikolay-prohorkin-rasskazal-o-perehode-iz-ska-v-sibir-i-problemah-s-adaptaciey-v-peterburge-bolshoe-intervyu-napadayuschego-2135890/
https://mhl.khl.ru/news/20103/1047839/


 

 

дружит с Козыревым, сотрудничал с ним в питерских "Серебряных львах" и, по 
собственным словам, давно обсуждал с ним тактические схемы. Два клуба 
системы играют в схожем стиле. 
Дмитрий Федоров стал тренером в 51 год 
"Чайка" многих удивила весной, когда доверилась Дмитрию Федорову. 
Генеральный продюсер КХЛ ТВ покинул относительно насиженное и спокойное 
место ради невероятного эксперимента на молодежном уровне. Комментатор 
закончил Высшую школу тренеров, потом у Федорова была стажировка в 
команде 2005 г.р. и в клубе ЖХЛ, после этого было место помощника в МХЛ. 
Это как раз та траектория, по которой проходят начинающие тренеры в 
Америке. Те же американские примеры показывают, что в возвышении 
журналистов нет ничего невероятного. 
Несмотря на то что некоторые игроки (и главный тренер) чемпионского состава 
"Чайки" уже ушли из клуба из-за возраста, а некоторые перешли на уровень 
КХЛ раньше, чем это ожидалось (Артамонов, Силаев), клуб все равно идет в 
топ-3 Золотого дивизиона Востока. Большинство, за которое в команде 
отвечает Федоров, после неудач в первых матчах выправилось - сейчас 
нижегородцы реализуют лишнего в 23% случаев. "Мы допускаем риск, но не 
авантюризм. В идеале хоккеистам нужно сочетать высочайшую игровую 
дисциплину с импровизацией и нетривиальными решениями", - пишет тренер 
"Чайки" в своем телеграм-канале. 
Даешь (16-летнюю) молодежь 
Казалось бы, 2007-й был совсем недавно и кто-то еще помнит эмо и вкус 
вишневого блейзера - а тем временем игроки, рожденные в этом году, уже 
начинают выполнять важную роль в своих командах МХЛ. Прямо сейчас 
выделяются два 16-летних хоккеиста - Руслан Каримов из "Спутника" и Иван 
Рябкин из "Динамо". 
Хотя Каримов играет в Серебряном дивизионе Востока против более слабых 
оппонентов, его 16 очков в 15 матчах все равно вызывают уважение. "Я сам 
максималист, не умею проигрывать. Команда всегда должна выигрывать, я 
должен всегда забивать. Если у меня что-то идет не так, я сразу начинаю 
расстраиваться", - говорил о себе форвард в интервью сайту клуба. Хоккеист, 
который пока даже не пошел в 11-й класс, планирует потом обучаться на 
тренера. 
Иван Рябкин уже сейчас котируется скаутами как один из лидеров драфта-2025 
- пока идти в самом топе мешает скептицизм западных экспертов к МХЛ. В 
первом же матче в МХЛ центр набрал два очка, очень ярко начинал, но даже 
небольшое притормаживание не мешает хоккеисту набирать очко за игру в 
дебютном сезоне. "Он и на детско-юношеском уровне был в порядке, играл в 
"Динамо" за команду старшего возраста, был лидером. Впечатлило то, 
насколько уверенно Иван ворвался в лигу. Практически в каждой смене 
выглядит так, словно и не было никакого перехода со школьного уровня в МХЛ", 
- говорит комментатор КХЛ ТВ Антон Васятин. 
Чего не прощает Николай Лемтюгов? 
Еще одно интересное тренерское имя на старте сезона - Николай Лемтюгов. 
Бывший игрок "Авангарда" и "Ак Барса" ярко проявил себя в роли хоккейного 
эксперта, неплохо поработал ассистентом с ярким магнитогорским поколением, 
когда "Стальные Лисы" забрасывали предостаточно шайб. Теперь форвард 
работает в том клубе, за который когда-то успел поиграть сам - в "Атланте", и 
прямо сейчас лидирует с ним в Серебряном дивизионе. 
"В молодежной лиге результат дают честность и авторитет. Когда советы 
тренера работают, и игроки это видят. Задача тренера - сделать так, чтобы 



 

 

игрок поверил тебе. Нужно быть честным с ребятами. Как только тебя поймают 
на лжи, они перестанут доверять. Все начинается с раздевалки или зала, когда 
тренер показывает все на своем примере", - говорил Лемтюгов в интервью 
сайту лиги. Недавно Лемтюгов рассказал, что снял с игры хоккеиста, который во 
втором перерыве сидел в телефоне. Из игроков можно отметить Максима 
Соколова: младший брат форварда системы "Оттавы" демонстрирует 
поразительные 94% отраженных бросков. 

https://www.championat.com/hockey/article-5289502-chto-proishodit-v-mhl-na-starte-
sezona-kak-dela-u-trenera-dmitriya-fyodorova-glavnye-molodye-talanty.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Фануза Кадирова: "Надевала папины коньки на валенки, мне казалось это 
суперудобно" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 22 октября 
2023) 
Нападающий "Динамо-Невы" Фануза Кадирова в сезоне 2022/2023 стала 
лучшим бомбардиром плей-офф. В интервью Женской хоккейной лиге она 
рассказала о том, как надевала папины коньки, о первых шагах в спорте и 
погоде в Санкт-Петербурге.  
- Сколько лет вы занимаетесь хоккеем?  
- Лет 13-14. В пять начала в деревне на коньках кататься. Лед заливали только 
зимой, для меня это был любимое время года.  
- Какие были коньки?  
- Сначала фигурные. Было ужасно неудобно на них кататься. Не было 
возможности купить новые, и я на валенки надевала папины коньки: 
динамовские, черные, пластмассовые. Вспоминать это очень смешно, но тогда 
мне казалось суперудобно.  
- Назовите три ваших лучших качества.  
- Трудолюбие, любовь к хоккею и честность к нему. Я не могу обмануть 
тренера, поменьше сделать упражнений.  
- Как учились в школе?  
- До седьмого класса была в этом плане очень дисциплинирована. Меня не 
устраивали тройки, минимально четверки и только пятерки. Д четвертого класса 
была отличницей. После седьмого с головой ушла в хоккей. Окончила дквять 
классов, потом колледж. Родители говорили: сначала учеба потом хоккей. Но 
потом поняли, что об этом со мной бессмысленно спорить. Они никогда не 
вводили никакие правила. Просто поддерживали.  
- С какими хоккеистами вы бы хотели пообщаться?  
- Из наших взяла бы Овечкина и Кучерова с Панариным. И еще канадца 
Коннора Макдэвида. Многие говорят, что он вообще не с этой планеты. Я с 
открытым ртом смотрю, когда он на льду.  
- За какими командами следите?  
- До сезона 2022/2023 была одна команда, за которо1 я следила - "Ак Барс". 
Иногда ходила на игры СКА в Санкт-Петербурге. Но теперь прибавилась еще 
одна команда - это "Торпедо". Мне было интересно наблюдать, я их YouYube-
канал смотрела, за соцсетями следила. Мне были важны детали, как тренер с 
игроками общается.  
- Как вам климат в Питере?  

https://www.championat.com/hockey/article-5289502-chto-proishodit-v-mhl-na-starte-sezona-kak-dela-u-trenera-dmitriya-fyodorova-glavnye-molodye-talanty.html
https://www.championat.com/hockey/article-5289502-chto-proishodit-v-mhl-na-starte-sezona-kak-dela-u-trenera-dmitriya-fyodorova-glavnye-molodye-talanty.html


 

 

- Многие говорят о нем, но я не замечаю. Не сижу и не жду, когда выйдет 
солнце или когда дождь закончится. Разнообразная погода, все есть - и ветер, и 
солнце, и дождь.  
- Где были летом в отпуске?  
- Деревня моя. Самое красивое и родное место. Была с родителями дома, в 
баню почти каждый день ходила. После окончания сезона тоже не сразу уехала 
домой, гуляла в Питере. Тут никогда не бывает скучно.  
- Ваш девиз по жизни.  
- Быть самим собой. Делать то, что хочется, не обманывая себя, жить не 
иллюзиях, а так, ка чувствуешь.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046615/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Форум "Россия - спортивная держава", третий день (Федерация хоккея 
России (fhr.ru), Москва, 22 октября 2023) 
В Перми завершил работу XI Международный форум "Россия - спортивная 
держава". Как и в предшествующие дни, центром притяжения был стенд 
Федерации хоккея России и БК "Лига Ставок". Студию с бессменным ведущим 
Владимиром Гучеком посетили многие интересные гости, и каждый, 
рассказывая о своей работе, непременно находил что-то интересное, чем 
поделиться со зрителями о хоккее.  
Для президента Федерации лыжных гонок Елена Вяльбе хоккей, можно сказать, 
тоже профильный вид спорта, ведь знаменитая в прошлом лыжница мирового 
уровня является и членом Попечительского совета клуба ЖХЛ "Торнадо". О 
чем она рассказывала с нескрываемым восхищением:  
- До этого я никогда не сталкивалась с командным видом спорта. Я влюбилась 
в девчонок, стала лучше понимать психологию командного вида спорта и 
благодаря этому еще раз убедилась, что индивидуальные и командные виды 
жутко отличаются. Я наслаждалась, когда ездила с девчонками и на 
международные старты, и внутри страны. Но в большей степени меня туда 
привлекли, чтобы девочки от меня чему-то тоже учились. У меня до сих пор 
есть контакты с девчонками, которые уже и не играют в этом клубе, так что я 
думаю, это было обоюдно приятно - как для меня, так и для девчонок. Думаю, 
нужно привлекать как можно больше внимания к женскому хоккею, ведь это 
олимпийский вид спорта. А вообще хоккей в нашей стране развивается в 
правильном направлении: новые форматы, "3х3" и другие проекты - это круто! 
Молодцы, двигайтесь дальше!  
Для развития хоккея, как и остальных видов спорта, необходимо участие не 
только федераций, но и государства, и это участие надо усиливать. Так считает 
Людмила Сараева, директор Департамента государственного регулирования в 
сфере спорта Министерства спорта РФ.  
- На прошлой неделе мы встречались с генеральным директором Федерации 
хоккея России Курбатовым Дмитрием Анатольевичем, - рассказала она. - И 
говорили, что, конечно же, государство должно иметь больше влияния, чем 
сегодня, на развитие спорта, потому что уж больно грандиозные задачи стоят 
перед спортом, и явно их отдельно взятыми федерациями не решить. То есть 
это должна быть программная вещь, государственная программа. В этой связи 
Министерством спорта уже подготовлены предложения, они поддержаны и 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046615/


 

 

Генеральной прокуратурой, и Министерством юстиции, и Министерством 
финансов.  
Все участники Форума в один голос говорили о том, каким плодотворным было 
это мероприятие, какими содержательными и полезными оказались 
многочисленные дискуссии и обсуждения, проходившие в различных форматах 
в рамках деловой программы. И о том, что с нетерпением будут ждать 
следующего подобного Форума, чтобы вновь обменяться мнениями, 
поделиться впечатлениями и опытом, рассказать о проделанной работе, 
успехах и достижениях.  

https://fhr.ru/news/item/103288/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Валиуллин - о Глухове: "Мы видим, сколько он отдал здоровья" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 октября 2023) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин перед матчем 
регулярного чемпионата КХЛ против ЦСКА поделился мнением о завершении 
карьеры форварда Михаила Глухова.  
"Благодарим Мишу за выдающуюся карьеру. Мы видим, сколько он отдал 
здоровья. Надеюсь, его тренерская карьера будет не менее яркой", - произнес 
Валиуллин.  
Сегодня "Ак Барс" провел церемонию по поводу завершения карьеры Глухова. 
Хоккеист получил джерси с номером 463 - количеством матчей Михаила за "Ак 
Барс". На церемонию Глухов пришел с семьей.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288679 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов о Глухове: "Замечательный человек, преданный 
спортсмен" (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 22 октября 2023) 
Перед матчем против ЦСКА прошла церемония прощания с форвардом "Ак 
Барса" Михаилом Глуховым, который закончил свою профессиональную 
карьеру. После игры главный тренер казанского клуба признался, что он может 
о хоккеисте сказать только самые теплые слова и уверен, что в будущем он 
станет хорошим тренером. 
- Я должен сказать, что Миша - замечательный человек, преданный спортсмен, 
добросовестный парень, никогда себя не жалел, всегда играл с большой 
отдачей. Я очень рад, что сегодня команда преподнесла ему такой хороший 
подарок. Я даже думал об этом перед игрой, хотелось, чтобы он порадовался 
за нас. Человек сделал очень много для команды, я уже не говорю о том, что он 
выигрывал с нами, он помогал и внутри команды, - сказал Билялетдинов. 
За "Ак Барс" нападающий играл с 2014 года - после того, как его обменяли из 
"Атланта" на Евгения Бодрова. За это время он провел 463 матча и набрал 108 
(49+59) очков.  

https://www.evening-kazan.ru/news/bilyaletdinov-o-gluhove-zamechatelnyy-
chelovek-predannyy-sportsmen.html 

К заголовкам сообщений 
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"Ак Барс" красиво проводил Глухова: хоккеист пришел с семьей и 
получил джерси от Зарипова (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 22 октября 2023) 
А еще Михаил останется работать в клубе.  
Всего за пару месяцев "Ак Барс" попрощался с двумя игроками, которые уходят 
на хоккейную пенсию. В конце августа чествовали Даниса Зарипова, сегодня - 
Михаила Глухова. Сделали это прямо перед началом принципиального матча 
против ЦСКА. Как отмечали игроки, а также эксперты, будь Михаил в составе 
казанцев, Кубок Гагарина-2023 они бы точно забрали. Именно на таких 
хоккеистах делаются большие победы.  
Церемония стартовала за пять минут до начала встречи. Вдоль скамеек 
постелили ковер, на который вышли генменеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин, 
сам Глухов, жена и две дочери игрока, а также Зарипов.  
Когда все действующие лица вышли на лед, то первым делом на арене 
показали небольшой ролик, посвященный Глухову. На нем хоккеист забивает 
лучшие голы, уничтожает соперников силовыми приемами, дерется и теряет 
зубы. Не забыли и многочисленные добрые дела: Михаил ходил в приюты, где 
кормил и гладил собак.  
Тут же пришло время для традиционных прощальных речей. "Благодарим 
Мишу за выдающуюся карьеру. Мы видим, сколько он отдал здоровья. 
Надеюсь, его тренерская карьера будет не менее яркой", - произнес Валиуллин.  
Глухов же поблагодарил всех лиц, причастных к его карьере. "Сегодня я от всей 
души хотел бы сказать "спасибо" всем, кто меня поддерживал: персоналу, 
тренерскому штабу, партнерам, без которых у меня ничего бы не получилось. 
Также хочу сказать "спасибо" всей семье за их любовь и поддержку", - сказал 
хоккеист.  
Главный момент всей церемонии - вручение джерси с номером "463", то есть 
количеством матчей Михаила за клуб. Сделали это Валиуллин и Зарипов, 
дочерям и жене Михаила вручили по букету.  
Когда пришло время для гимнов, то фанатский сектор развернул большой 
плакат с надписью "Мише Глухову спасибо! За "Ак Барс" играл красиво!" Сам же 
Глухов после исполнения гимнов сделал символическое вбрасывание.  
К слову, памятный день для Глухова начался еще утром. Хоккеист пришел на 
тренировку с "Ак Барсом", поговорил с игроками и успел отшутиться. "У тебя 
есть профессиональный "трушный" ( от англ. true - настоящий ) костюм?" - с 
улыбкой на лице спросил у нового тренера нападающий Никита Дыняк. 
Также в субботу "Ак Барс" опубликовал прощальное письмо игрока. Глухов 
вспомнил, как переходил в казанскую команду, поблагодарил представителей 
всей системы и назвал "Ак Барс" родным клубом.  
Что можно назвать главным на примере с Глуховым: даже, завершив карьеру, 
хоккеист останется в клубе. Глухов будет работать с травмированными 
игроками: помогать им восстанавливаться и готовить к предстоящим встречам: 
"Да. Я хочу быть рядом с командой, понимаю уровень ответственности. Я отдал 
много здоровья, принес пользу. Очень ценю, что клубу не все равно на меня. 
Мне не говорили: "Спасибо, до свидания". Руководство вызвало, спросило, чего 
я хочу. Предложило разные варианты. Важно оставаться в команде. Общаться, 
смеяться вместе с ребятами, это заряжает энергией", - говорил Глухов в 
интервью нашему изданию.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288678 
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Финн, зажигавший в России, признался в наркозависимости. Контиола 
играл с Кузнецовым, попавшимся на кокаине (Sport24.ru, Москва, 22 
октября 2023) 
А еще он возобновил карьеру.  
Помните Петри Контиолу? Наверное, одного из самых ярких и успешных 
финских хоккеистов, выступавших когда-либо в России. С точки зрения 
командных титулов он ничего не выиграл, хотя вместе с "Трактором" доходил 
до финала Кубка Гагарина. Зато Контиола становился лучшим бомбардиром 
плей-офф и из КХЛ ездил на Олимпиаду. Вместе с партнерами по сборной 
Финляндии он выбил российскую команду в четвертьфинале домашней 
Олимпиады.  
Сегодня Контиоле 39 лет. Весной он, а также другой экс-игрок КХЛ Ярно 
Коскиранта, объявил о завершении карьеры. Несмотря на преклонный возраст, 
Петри смог набрать 51 очко за "Ильвес", став лучшим бомбардиром команды. 
Можно сказать, ушел на пике. Однако на днях Контиола сообщил о том, что 
передумал. А также сделал мужественное признание в наркотической 
зависимости.  
"Наркомания изменила все. Я подал заявку на прохождение лечения от нее 
прошлой весной. С тех пор как я начал лечиться от наркозависимости, чувствую 
себя очень хорошо. Лучше, чем за долгое время. Я до сих пор хожу раз в 
неделю на встречу с друзьями. Как я оказался на лечении? Мне казалось, что 
все шло слишком тяжело. Жизнь потеряла контроль. Я мог бы ответить как 
политик, но я не хочу извиваться и выкручиваться. В любом случае многие об 
этом знают", - сказал Контиола финской прессе.  
Стоит только догадываться, что стоило Контиоле в этом признаться. Как и 
обратиться к врачам, чтобы начать лечение. Мы не знаем, когда Петри 
столкнулся с зависимостью от запрещенных веществ. История ли это 
последних лет? Или она тянется с молодости? Употреблял ли финн, выступая в 
России? И как тут не вспомнить, что на протяжении нескольких лет Контиола 
играл вместе с Евгением Кузнецовым?  
Контиола и Кузнецов, который недавно отбыл четырехлетнюю 
дисквалификацию за употребление кокаина, выступали за "Трактор" с 2011 по 
2014 год. Женя был молодой звездой КХЛ, которой вскружили голову большие 
деньги, а Петри уже состоявшимся топовым легионером. Вместе они добрались 
до финала, где проиграли "Динамо", после чего синхронно перебрались за 
океан. Кузнецов по сей день выступает в НХЛ, а Контиола не смог закрепиться 
в "Торонто" и вернулся в Россию, но уже в "Локомотив".  
"Трактор" тех времен была по-хоккейному очень стильной командой. Валерий 
Белоусов ставил немного старомодный, но при этом симпатичный хоккей, по 
которому до сих пор ностальгируют в Челябинске. Но спустя годы мы 
узнавшем, что у целого ряда игроков того "Трактора" были разного рода 
зависимости. И если Кузнецов с Контиолой пристрастились к наркотикам, то 
другой ведущий форвард челябинской команды Станислав Чистов испытывал 
проблемы с алкоголем.  
"В тот же день по пути домой я набрал Контиоле, сказав ему, что мне страшно 
смотреть на то, что делает Чистов на льду. На что Петри мне ответил: 
"Сначала попробуйте пять дней подряд пить водку, а затем поиграть!" - 
рассказывал комментатор финского телевидения Антти Мякинен, который 
смотрел игры "Трактора".  
Чистов завязал с хоккеем еще в 2019 году и теперь трудится тренером в школе 
"Трактора". Тренером, но уже на уровне КХЛ, работает Дмитрий Рябыкин. 
Молодежную команду "Трактора" успел потренировать Константин Панов. В 



 

 

КХЛ играет один-единственный Максим Карпов, ныне защищающий цвета 
"Металлурга", а в НХЛ выступают Кузнецов с Ничушкиным. Так что 
передумавший заканчивать карьеру Контиола - один из последних игроков 
серебряного "Трактора".  
"Как я могу описать свои отношения с Россией и КХЛ? Любовь с первого 
взгляда. Сейчас мир таков, каков он есть, но это были замечательные годы. 
Каким-то образом Россия отстала лет на 20. Чем-то это привлекло меня. 
Русские всегда хотели, чтобы мы были во что-то вовлечены. Например, если 
они приглашали тебя сходить поесть, ты должен был идти. Хотя мы говорили 
на разных языках, я тоже много раз попадал в истории из-за Гугл-переводчика. 
Им нравилось, что мы просто пришли вместе. А мне нравилось все такое 
необычное", - рассказывал не так давно Контиола.  
Петри не стал поливать грязью страну, в которой он провел не самые плохие 10 
лет. Собственно, на российский этап карьеры пришлись его лучшие годы. 
Петри довольно рано уехал из дома, совершал две попытки заиграть в НХЛ, но 
они не увенчались успехом. Зато в Ярославле, Магнитогорске и особенно в 
Челябинске финна вспоминают хорошим словом. И вряд ли признание в 
наркозависимости пошатнуло приятные впечатления от его игры.  

https://sport24.ru/hockey/article-finn-zazhigavshiy-v-rossii-priznalsya-v-
narkozavisimosti-kontiola-igral-s-kuznetsovym-popavshimsya-na-kokaine 

К заголовкам сообщений 
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